
1CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 17 DE MARÇO DE 2017

acesse nosso site:
www.jornalcorreiodonorte.com.br

ANO 74 | EDIÇÃO N° 3506
CANOINHAS, 30 DE JULHO DE 2021
R$ 2,60 (47) 3622-1571

(47) 9 8865-7880
    @jornalcn
(47) 9 8865-7880
    @jornalcn    @jornalcn

Fá
tim

a 
Sa

nt
os

G
ustavo M

ejia

MOEDA OURO VERDE

FUTEBOL PROFISSIONAL

CULTURA

POLÍTICAINVERNO

FOGO ATINGE ÁREA DE 35 MIL M² DE REFLORESTAMENTO 
DE EUCALIPTO PÁGINA 15

BELA VISTA DO TOLDO

Segundo o Governo do Estado, pelo menos 61 cidades registraram temperaturas negativas em SC; 
23 registraram neve. Veja as fotos

Conheça Kokan Gonçalves, um dos responsáveis 
pelo sucesso da equipe canoinhense na série B 

do Estadual 

PÁGINAS 12 E 13

Quase 1,5 tonelada 
de reciclados já 
foram trocados por 
alimentos

Técnico do Nação 
Canoinhas tem
o trabalho 
mais longevo 
de SC

MAC recebe exposição 
de artista nascido no 
Rio de Janeiro

Apoiadores de 
Bolsonaro da região, 
se reúnem em 
Canoinhas

PÁGINA 05

PÁGINA 17PÁGINA 18

PÁGINA 7

NEVE E TEMPERATURAS ABAIXO DE 
ZERO EM DEZENAS DE CIDADES DE SC

O jornal da nossa região

G
ustavo M
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Técnico do Nação 
Canoinhas tem
o trabalho 
mais longevo 
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Artigos com até 3.000 caracteres  podem ser enviados
para o e-mail redacaocorreiodonorte@gmail.com

ARTIGO

E
n t r e  o s  m a i s 
impactados pela 
crise instaurada 
pela pandemia 

da Covid-19, o setor de 
turismo e eventos segue 
atento ao calendário 
de vacinação nacional. 
A  i m u n i z a ç ã o  d a 
população é a chave para 
a realização de festivais, 
feiras,  congressos e 
concursos com presença 
do público e garante a 
retomada econômica.
Pelo mundo, o retorno 
d a s  a t i v i d a d e s 
presenciais acontece 
conforme a aplicação 
das doses. Nos Estados 
Unidos, algumas cidades 
já  d ispensam o uso 
da máscara em locais 

abertos e,  graças ao 
retorno das conferências 
presenciais, as viagens 
de negócios voltaram a 
acontecer bem mais cedo 
que o previsto. Ótima 
notícia para hotéis e 
companhias aéreas, que 
dependem das agendas 
corporativas.
S ã o  P a u l o  p l a n ej a 
cerca de 50 eventos-
teste para o segundo 
s e m e s t r e  d e  2 0 2 1 . 
Com normas sanitárias 
r ígidas,  exigência de 
vacinação e testagem 
dos participantes, além 
de acompanhamento 
pós-evento,  o estado 
dá um novo passo para 
o restabelecimento do 
setor.

Santa Catarina também 
tem cinco eventos-teste 
programados para breve 
e, no que depender das 
iniciativas da Associação 
B l u m e n a u e n s e  d e 
T u r i s m o ,  C u lt u r a  e 
Ev e n t o s  ( A b l u t e c )  - 
e  o u t r a s  e n t i d a d e s 
parceiras - também está 
preparada. Atividades 
c o m e m o r a t i v a s  n o 
c a l e n d á r i o  o f i c i a l 
d e  B l u m e n a u  e s t ã o 
confirmadas para março 
de 2022, como a realização 
do Festival Brasileiro 
da Cerveja, em paralelo 
com a Feira Nacional e 
o Concurso Brasileiro de 
Cervejas - além do inédito 
Congresso Internacional 
da Cerveja.

A  ú lt i m a  e d i ç ã o  d o 
Festival, maior do setor 
no país, ocorreu em 2020, 
pouco antes do início 
do isolamento social . 
Marcada inicialmente para 
março de 2021, o avanço 
da contaminação adiou a 
realização para o próximo 
ano .  Com o mercado 
d e  e n t r e t e n i m e n t o 
estagnado, a Ablutec, 
precisou ser eficiente na 
elaboração de estratégias 
q u e  m a n t i v e s s e m  a 
categoria esperançosa 
e  c o m  r e c e i t a  p a r a 
chegar até o cenário pós-
pandêmico.
Para isso, se inspirou 
nos melhores exemplos 
de cidades, estados e 
países. Aliou criatividade 

e tecnologia e, seguindo 
dezenas de decretos e 
protocolos de isolamento 
social, realizou e apoiou 
ações digitais e híbridas 
do trade. Agora, segue 
e s t r u t u r a d a  p a r a  o 
retorno consciente dos 
ev e n t o s ,  d e n t ro  d a s 
normas de segurança 
sanitária estabelecidas. 
A cada dose aplicada, 
toda a cadeia produtiva 
de turismo e eventos 
recebe uma injeção de 
ânimo para a retomada 
econômica.

Por Develon da Rocha, 
presidente da Associação 
B l u m e n a u e n s e  d e 
Tu r i s m o ,  C u lt u r a  e 
Eventos (Ablutec)
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POLÍTICA NÃO É ENTRETENIMENTO

A
s notícias que circularam 
na imprensa regional nas 
últimas semanas, sobre 
a  o p e r a ç ã o  Et  P a t e r 

Filium, que já havia prendido no 
ano passado o então prefeito de 
Major Vieira, Orildo Severgnini 
e seu filho, e agora, em 2021, 
prendeu o prefeito de Bela Vista 
do Toldo, Adelmo Alberti e mais 
três pessoas, traz à tona uma 
discussão, e principalmente, 
um chamado para a reflexão na 
maneira de pensar a política. 
Em épocas de campanhas políticas, 
muitas pessoas deixam se levar 
pela emoção, endeusam candidatos 
e fazem dos partidos políticos, 
quase que um “time” pelo qual 
torcem. Mas esquecem que política 

não é entretenimento, é coisa 
séria, e uma política feita de forma 
errada pode causar transtornos 
na saúde, infraestrutura e outros 
diversos recursos básicos para a 
população. 
Não julgando quem é certo ou 
errado, afinal, isso é papel da 
justiça, mas é importante que 
com exemplos tão próximos, a 
população, de um modo geral, 
ref l i ta  mais  profundamente 
s o b re  a  p o l ít i c a ,  e s q u e ç a m 
“guerras” de cores ou partido, 
e passem a conhecer melhor 
os seus candidatos, quais suas 
propostas, qual o histórico, quem 
são as pessoas que os rodeiam 
e possivelmente farão parte do 
governo, qual a capacidade de 

administrar a cidade, e outras 
questões.
A política, infelizmente acaba 
tomando um rumo de competição 
cega para defender a chapa, mas 
aqueles que ajudam a colocar 
o candidato no cargo eletivo, 
nem sempre  percebem que 
devem ser os primeiros a cobrar 
responsabilidade e honestidade.
O voto é livre, e todos tem o direito 
a escolher seus representantes, 
mas acima de tudo, o voto deve ser 
consciente, e se o eleito pisou na 
bola, deve ser cobrado, duramente, 
e isso vale para os municípios, 
estados e até mesmo na esfera 
nacional. Não é condanável errar 
na hora do voto, o erro é persistir 
no voto errado.  

A VACINAÇÃO E A RETOMADA DOS EVENTOS

O voto é livre, 
mas o voto consciente 

é um dever de cada 
cidadão

‘‘
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ENTRA EM VIGOR O PROGRAMA SINAL 
VERMELHO CONTRA A VIOLÊNCIA DOMÉSTICA

AGENDA NA CAPITAL

VISITA ÀS OBRAS

SISTEMA ANTIGRANIZO

SC MAIS RENDA EM PAPANDUVA

EMPREGOS EM SANTA CATARINA

Foi publicada no Diário 
Ofi cial da União desta quinta-
feira, 29, a Lei 14.188/21, 
que incentiva mulheres a 
denunciarem situações de 
violência mostrando um 
“X” escrito na palma da 
mão, preferencialmente em 
vermelho.

A medida, que já está em 
vigor, faz parte do programa 
Sinal Vermelho contra a 
Violência Doméstica e tem 
origem em projeto de lei 
(PL 741/21) das deputadas 
Margarete Coelho (PP-PI), 
Soraya Santos (PL-RJ), 
Greyce Elias (Avante-MG) 
e Carla Dickson (Pros-RN).

Na prática, se a mulher 
for até uma repartição 
pública ou entidade privada 
participante e mostrar um 
“X” escrito na palma da mão, 
se possível, em vermelho, 
os funcionários deverão 
adotar  procedimentos 
para encaminhar a vítima a 
atendimento especializado 
na localidade. O texto prevê 

N a  ú l t i m a  s e m a n a , 
o prefeito de Ir ineópolis 
Lademir Arcari e o presidente 
da Câmara de Vereadores, 
José Júlio Nogara, visitaram 
o município de Caçador a fi m 
de obterem mais informações 
sobre o sistema antigranizo 
implantado pelas prefeituras 
do Meio Oeste catarinense. 
Os geradores são utilizados 
para minimizar os impactos 
das quedas de granizo em 
propriedades rurais e também 
no perímetro urbano.

Segundo informações da 
Defesa Civil de Santa Catarina, 
o sistema é formado por 
queimadores que lançam nas 
nuvens um composto químico 
com a capacidade de dissolver 
o granizo, diminuindo em até 
70% a incidência do fenômeno, 

reduzindo o estrago causado 
nas superfícies atingidas. O 
gerador monitora as nuvens 
e lança os gases quando 
identifica a possibilidade 
de granizo.  “É um sistema 
de custo elevado, mas que 
contribui com a produção 
agrícola, fazendo com que não 
ocorram grandes perdas com 
as chuvas de granizo”, destacou 
Arcari. Ele explica que para 
que todas as localidades de 
Irineópolis fi quem protegidas, 
é necessário que os municípios 
da região também implantem 
o sistema. “É um trabalho 
que precisa ser feito de forma 
regional para se tornar mais 
efi caz. Se apenas uma cidade 
fi zer, algumas áreas no próprio 
município continuarão sem 
proteção”, avalia o prefeito.

Na última terça-feira, 27, o 
Secretário de Assistência Social 
de Papanduva, Moisés Passos, 
esteve presente na sede do 
IMA, em Mafra, para receber 
os cartões do programa “SC 
Mais Renda”.

O SC Mais Renda é um 
auxílio emergencial do Governo 
do Estado de Santa Catarina de 
apoio fi nanceiro a famílias em 

a realização de campanhas 
para divulgar o programa.

D e  a c o r d o  c o m  a 
nova lei, caberá ao Poder 
Executivo – em conjunto 
com o Judiciário, o Ministério 
Público, a Defensoria Pública 
e os órgãos de segurança 
pública – fi rmar cooperação 
com as entidades privadas 
para colocar o programa em 
prática.

C o n f i r a  a  m a t é r i a 
completa acessando o QR 
Code:

O prefeito de Canoinhas, 
Beto Passos, cumpriu agenda 
na capital nesta terça-feira, 
27, onde teve audiência com 
o secretário de Estado da 
Fazenda de Santa Catarina, 
Paulo Eli, a presidente da 
Fundação Catarinense de 
Educação Especial, Janice 
Krasniak, e a servidora da 
secretaria de Estado da 
Fazenda Michele Roncalho. 
“Tratamos na audiência de 
um projeto social muito 
importante para o município 
que nos próximos d ias 
será anunciado à nossa 
população”, afi rma Passos.

O s  v e r e a d o r e s 
canoinhenses Tati Carvalho, 
Juliana Maciel, Zenilda Lemos 
e Marcos Homer, estiveram 
realizando visitas nas obras 
das Ruas João Sabatke, 
Frederico Koehler ,  Frei 
Menandro Kamps e Deodato 
de Lima. Segundo Juliana, eles 
conversaram com moradores 
sobre a satisfação deles com 
as obras, e ouviram algumas 
reiv indicações também. 
Os vereadores cobraram 
da empreiteira prazo para 
conclusão das referidas 
obras.

vulnerabilidade social ou que 
perderam o emprego e fonte 
de renda durante a pandemia 
do coronavírus. Porém, para ter 
direito, o benefi ciário não pode 
ter recebido o Bolsa Família 
e nem auxílio emergencial 
federal.

No município serão 14 
famílias benefi ciadas, as quais 
já estão recebendo contato 
para retirarem o seu cartão. 
Acesse o QR Code e verifi que 
se você tem direito: 

Nos seis primeiros meses 
do ano, foram geradas 126.111 
vagas de empregos formais 
no estado de Santa Catarina. 
Trata-se do terceiro melhor 
resultado do país no período. 
Somente em junho, o saldo fi cou 
positivo em quase 15 mil. Em 
12 meses, o resultado é ainda 
mais impressionante: foram 
criados 234.146 empregos 
formais em Santa Catarina. 
Os dados são do Ministério 
da Economia e constam no 

Cadastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Caged), 
divulgado na manhã desta 
quinta-feira, 29.

As dez cidades que mais 
geraram empregos no estado 
no primeiro semestre foram: 
Joinville (saldo de 10.838), 
Blumenau (9.763), São José 
(6.658), Itajaí (6.412), Chapecó 
(5.019), Jaraguá do Sul (4.881), 
Florianópolis (3.668), Brusque 
(3.465), Criciúma (3.302) e 
Tubarão (3.190).
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PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

CANOINHAS, 30 DE JULHO DE 20214

O QUE IMPORTA?
A Roma Antiga aprimorou um 

método de governo que acalenta 
os corações. Sob um discurso 
populista, de liberdade, republicana, 
próxima do povo, acalmou o cidadão 
enfurecido, rebelde e delinquente. 
Afinal, a república democrática, 
circense, cheia de utopias não deve 
ser contestada. 

Porém, o ponto aqui, é que a 
acomodação do povo de Roma nos 
mostra que as distrações auxiliam 
na calmaria proposta por um plebeu 
sofredor, temente e divino. Porque o 
que é divino, vem de Deus.

VEJAMOS O BRASIL
Aqui,  o filho dos cidadãos 

comuns, utiliza-se do máximo de sua 
imaginação e chuta litros ou latas 
de azeite nas ruas. O país do futebol 
tem estádio, mas não tem bolas.

Gostaria que nosso governo 
realmente refletisse sobre esse 
assunto!

QUE TAL CRIAR A BOLSA 
FUTEBOL?

Vamos dar bolas nas favelas 
e periferias, assim talvez, sem a 
educação que eles precisam, ser 
jogador desse magnífico esporte 
seja uma opção plausível para 
ingressá-los no sistema e alimentar 
o sonho da felicidade! IMAGINA A 
FESTA! Daria até para gritar: “Eu 
sou brasileiro, com muito orgulho e 
com muito amor”.

ORGULHO?
Esse não nos falta: orgulho 

dos salários dos professores, dos 
salários policiais, dos salários dos 
bombeiros, dos salários do pessoal 
da enfermagem. Também tenho 
orgulho das fi las: nos bancos, nos 
prontos atendimentos de saúde, nas 

cirurgias, nas fi las da distribuição 
de cestas básicas. Olha o orgulho 
que é o nosso transporte público, 
as nossas ruas perfeitamente 
construídas, do preço do pedágio, da 
competitividade da nossa gasolina e 
do preço super acessível do nosso 
gás de cozinha.

Ô lugar para me fazer sentir 
afortunado, afi nal: olha que barato 
é pagar caro pelo combustível, 
telefonia  móvel  e  f ixa ,  pelo 
a u t o m óv e l  o  q u a l  p o d e  s e r 
comprado por 2 vezes o seu valor, 
ou por eleger representantes que 
levam as ruas pessoas para cantar 
o refrão: “Político Ladrão Eu Quero 
a Solução”. 

SEUS BOBOS!
Político no Brasil é Santo! A 

maioria das pessoas não discorda 
disso! E sim, isso é democracia, um 
tanto quanto inconsequente, claro, 
mas é!

JÁ DEU!
E s t á  n a  h o r a  d e  n o s 

conformarmos com uma verdade: 
Somos o país do futebol. É o que nos 
emociona, mexe com a gente, reúne 
as famílias na sala, é nosso assunto 
na mesa de bar, nas esquinas, nas 
escolas, universidades. A gente até 
briga por futebol.

ROMA ANTIGA nos adestrou 
bem! OS 22 CARAS CORRENDO 
ATRÁS DE UMA BOLA É O NOSSO 
CIRCO! Que bom que uma minoria 
vai às ruas protestar contra a 
corrupção e as condições precárias 
de realmente ser brasileiros. 
Estes, no entanto, são cobertos 
pela lona.

Ontem (30/06/2021), vi a Fúria 
ser derrotada pelo Palhaço! [3 a 
0] Brasil! Gritamos É Campeão! E 
vencemos o que mesmo?

BRASIL – 01/07/2013

No ano de 2013, nas redes sociais, após a Seleção Brasileira ser campeã da Copa 
das Confederações, publiquei um texto refletindo algumas condições Brasil, não no 
futebol. Naquela época viviamos a iminência de uma crise política que resultaria 
num impeachment presidencial. Como há pouco tivemos a Copa América (a qual 
fomos derrotados pela Argentina e caso você não etivesse sabendo, não lhe culpo, 
o jogo passou no SBT e ninguém é obrigado), acredito que com um pouquinho de 
interpretação, ele ainda cabe, mesmo 8 anos depois. Ainda vivemos da instabilidade 
da política e mesmo sem muita grana para o churrasco e o refrigerante, nos 
regozijamos com futebol. Alerto que o texto contem ironia.

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
FONE: (47) 3622-1571  |  WHATSAPP: (47) 98865-7880

FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR

DESMATAMENTO

AGRADECIMENTO

ANIMAIS SOLTOS

PEDIDO DE AJUDA

Um assinante entrou em contato com o Correio do Norte, para falar 
sobre a situação de desmatamento às margens da ferrovia, no distrito 
de Marcílio Dias. Segundo ele, o local é área de preservação, e por isso, 
pede uma providência das autoridades responsáveis. 

Uma internauta utilizou as redes sociais para agradecer à equipe 
do Hospital Santa Cruz de Canoinhas. “Passando para agradecer ao 
enfermeiro Carlos Eduardo e ao médico Dr. Fábio Felber, que cuidaram 
do meu fi lho na tarde de sábado. Sabemos que a saúde está um pouco 
atribulada por conta da covid, mas não posso deixar de agradecer a 
paciência e carinho com meu menino. Temos muito a agradecer, que o 
atendimento na UPA é rápido e conforme nossa urgência. Obrigada e 
obrigada! ”

Durante a semana, diversos moradores de Três Barras reclamaram de 
cavalos soltos pelas ruas da cidade. Nas redes sociais, fotos e relatos 
dos animais atrapalhando o trânsito, revirando lixos e cobranças aos 
donos para que os mantenham em locais apropriados. A foto abaixo, 
foi tirada em frente à escola Menandro. 

Um senhor perdeu sua casa e seus pertences recentemente em 
um incêndio, e agora, familiares e amigos estão pedindo ajuda para 
a comunidade, para reconstruir sua casa e arrecadar doações, e 
agradecem aos que já ajudaram.
“Quem tiver areia, cimento, brita, cal... Qualquer coisa é bem vinda para 
que possamos erguer novamente uma casa para ele. Também peço 
ajuda em roupas, toalhas, comidas e cobertas. O que tiver será muito 
bem vindo.”
Quem puder ajudar, entrar em contato pelo WhatsApp (47) 9 9738 
6723.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Ano 1  Edição 05

Julho / 2021
Ano 1  Edição 05

Julho / 2021

Notícias ALESC

Exercício da 
democracia

Deputados analisam 
relatório da reforma

FOTO DA SEMANA

Novas leis garantem 
mais direitos

Lucros da Celesc
para saúde e esporte

Alesc aprova marco
regulatório da pesca

O relatório da reforma foi 
construído levando em con-
sideração o diálogo com o 
governo e com as categorias. 
A proposta evoluiu da versão 
original após intenso estudo 
técnico e as manifestações 
democráticas. Os deputados 
propõem a construção de uma 
reforma sustentável ao Esta-
do, mas que seja justa com os 
servidores que prestam seus 
serviços aos catarinenses.

Os deputados membros das comissões que analisam a 
reforma da previdência receberam o relatório preliminar 

e têm uma semana para avaliar o texto, que agora inclui as 
emendas parlamentares e as alterações enviadas pelo gover-
no. Das 73 sugestões, 30 foram acatadas no relatório, cerca de 
40% do total. Entre as principais alterações estão as regras de 
transição e a retirada da alíquota extraordinária. 

Mais projetos de deputados 
viraram leis nesta semana. 
Cabe destaque à autoriza-
ção de pagamento da tarifa 
de pedágio com cartão; à lei 
que obriga estabelecimentos 
a inserir o símbolo da cons-
cientização do Transtorno do 
Espectro Autista nas placas 
de atendimento prioritário e 
à que prevê a notificação de 
obras públicas paralisadas 
por mais de 30 dias.

Foi aprovado o “Programa 
Energia é Saúde e Inclusão 
Social” que estabelece que 
os lucros do governo estadu-
al, recebidos por ser um acio-
nista da Celesc, sejam dire-
cionados a investimentos em 
esportes e na área da saúde. 
A proposta prevê 70% dos re-
cursos para os hospitais mu-
nicipais e filantrópicos e 30% 
para a Fesporte.

Santa Catarina é um dos prin-
cipais produtores de pes-
cados do país. Para regular 
a atividade, os deputados 
aprovaram a Política Estadu-
al da Pesca. A iniciativa pre-
tende ampliar a atividade, a 
conservação dos recursos e 
também reconhece a mulher 
pesqueira e os processos de 
pré e pós-pesca como parte 
da cadeia produtiva.

história | Exposição do artista Luiz Bernardes presta 
homenagem aos 200 anos de Fritz Müller. Painéis ao ar livre, em 
Blumenau, resumem vida e obra deste cientista, um importante 
estudioso da teoria da evolução das espécies. A Alesc também 
participa das comemorações do bicentenário e produzirá uma 
sequência de reportagens que retratam sua história.

foto: Daniel Conzi/AGÊNCIA AL

@assembleiascwww.alesc.sc.gov.br (48) 99960-1127
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Encontro dos apoiadores do presidente aconteceu no 
Canoinhas Tênis Clube 

Local para o descarte será na prefeitura

APOIADORES DE 
BOLSONARO DA REGIÃO, SE 

REÚNEM EM CANOINHAS

CANOINHAS AGORA TEM 
LOCAL PRÓPRIO PARA O 

DESCARTE DE LÂMPADAS

D
ivulgação

José Rossi Júnior

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
C�������� 

Na noite desta quarta-
feira, 28, apoiadores do 
presidente da república, Jair 
Bolsonaro, dos municípios 
do Planalto Norte, estiveram 
reunidos na sede campestre 
do Canoinhas Tênis Clube 
para conversar sobre o 
cenário atual da política 
nacional e demandas para 
a região.

O encontro, contou com 
a participação de lideranças 
políticas do Planalto Norte e 
representantes de partidos, 
a l é m  d a  p r e s e n ç a  d o 
deputado federal Coronel 
Armando,  v ice- l íder  da 
bancada governista no 
Congresso Nacional. Durante 
a  reunião ,  o  deputado 
abordou diversas atividades 
parlamentares e demandas 
atendidas por ele na região. 
Além disso, falou sobre a 
PEC do Voto Auditável e as 
expectativas para as eleições 
de 2022. 

Visando a gestão 
da logística reversa 
d e  l â m p a d a s ,  a 
S e c r e t a r i a  d e 
Meio Ambiente de 
Canoinhas viabilizou 
uma parceria inédita 
com a Associação 
Reciclus. O contrato 
entre o Município 
e  a  A s s o c i a ç ã o , 
torna a Prefeitura 
de Canoinhas, uma 
das pioneiras no 
Estado de Santa 
Catarina quanto ao 
descarte correto de 
lâmpadas inservíveis 
de forma eficiente 
e  s e m  n e n h u m 
custo. “A população 
canoinhense agora 
tem a garantia da 
coleta e da destinação 
a m b i e n t a l m e n t e 
a d e q u a d a s  d a s 
l â m p a d a s  q u e 
contém mercúrio em 
sua composição, de 
forma totalmente 
gratuita”, afirma a 
Secretaria do Meio 
Ambiente.

Encontro que contou com a presença do deputado federal Coronel Armando, 
vice-líder da bancada governista, debateu o cenário político nacional e as 
demandas para a região 

AGENDA

Aproveitando o recesso 
parlamentar, o Coronel 
Armando está visitando 
diversas regiões de Santa 
Catarina. Em Canoinhas, 
e le  fo i  recebido  pelo 
vereador Marcos Homer 
(Podemos),  e por Ivan 
Krauss (Progressistas), e 
permaneceu dois dias no 
município. O deputado se 
reuniu com apoiadores, 
visitou empresas e órgãos 

de segurança pública para 
ouvir as demandas. 

Ao CN, ele falou que o 
cenário político de Santa 
Catarina ainda está bastante 
indefi nido para as eleições 
do ano que vem, mas que 
o momento é de apoio ao 
presidente Jair Bolsonaro. 
“O Bolsonaro tem muito 
carinho pelos catarinenses, 
e isso é recíproco, percebo 
pelas motociatas e pelas 
manifestações de apoio”, 
conclui. 
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 30/07

Dia de sol, com geada ao 
amanhecer. As nuvens 
aumentam no decorrer 

da tarde.

SÁBADO - 31 /07 

Dia de sol, com geada ao 
amanhecer. As nuvens 

aumentam à tarde. Mui-
tas nuvens à noite.

DOMINGO- 01/08

Sol com muitas 
nuvens durante 

o dia. Períodos de 
nublado, com chuva 

a qualquer hora.

SEGUNDA - 02/08

Sol com muitas 
nuvens durante 

o dia. Períodos de 
nublado, com chuva 

a qualquer hora.

TERÇA 03/08

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

QUARTA - 04/08

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

QUINTA - 05/08

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.
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COCHONILHA-CERA EM PLANTAS 
DE ERVA-MATE

ABERTAS AS INSCRIÇÕES PARA 
O PORTEIRA ADENTRO, EM 

CANOINHAS

MAJOR VIEIRA DISPONIBILIZA 
SEMENTES DE MILHO PARA OS 

PRODUTORES

A  S e c r e t a r i a  d e 
Desenvolv imento Rural  de 
Canoinhas abriu inscrições para 
mais uma região do Programa 
Porteira Adentro.  Até o dia 
6 de agosto, produtores das 
comunidades de Serra das 
Mortes, Barra Mansa, Taquarizal, 
Campo dos Buenos, Sítio dos 
Correia, Colônia Ribeiro, Campo 
dos Pontes e Campina Tamanduá 
podem solicitar os serviços com 
parceria da prefeitura.

Estão sendo oferecidos os 
serviços de retroescavadeira, 
motoniveladora e escavadeira 
hidráulica.

Segundo o secretário de 
Desenvolvimento Rural, Célio 
Galeski ,  ao se inscrever no 
programa, o produtor paga 50% 
do valor do serviço, o restante é 
subsidiado pela prefeitura como 
incentivo.

Os valores pagos pelos 
beneficiários são revertidos 
para o Fundo Municipal de 
Agricultura. Com os recursos 
deste fundo, a secretaria faz o 
pagamento de manutenção de 
máquinas da prefeitura que atuam 
no programa. Galeski observa 
que as ações do programa “são 

monitoradas pelo Conselho 
Municipal de Desenvolvimento 
Agropecuário e representam um 
grande avanço no fortalecimento 
da economia local”. 

A inscrição será realizada 
somente pelo titular ou familiar 
direto, como cônjuge ou fi lho (a). 
Os serviços serão executados 
somente dentro dos limites do 
município de Canoinhas. Telefone 
para agendamento e informações: 
(47) 3621-7735 ou (47) 3621-
6132.

Requisitos para se enquadrar 
no programa:

• 8 0 %  d a  r e n d a  t o t a l 
precisa ser da atividade rural 
agrosilvopastoril

•Total de área não ultrapassar 
80 ha

•Inscrito como produtor rural, 
possuindo bloco de notas ativo

Documentos necessários 
para inscrição:

• Bloco de notas ativo
• Documento com foto
• Comprovante de residência

A Secretaria de Agricultura 
de Major Vieira, dispõe de 94 
pacotes de semente de milho 
para plantio, pelo sistema troca-
troca. Os produtores interessados 
devem se dirigir até o escritório 
da Epagri, que atende anexo 

à Secretaria de Agricultura do 
municícpio.

Serão disponibilizados até 
5 pacotes por produtor, e é 
necessário estar com a DAP, 
declaração de aptidão ao Pronaf, 
em dia.

O aumento no cultivo de erva-
mate nos últimos anos trouxe 
também aumento na incidência de 
algumas pragas e doenças na cultura, 
sendo que algumas podem causar 
grandes prejuízos na produção de 
folhas, principal matéria-prima do 
mercado industrial. 

Uma das pragas mais comuns 
da erva-mate é a cochonilha-cera 
(Ceroplastes grandis), denominada 
dessa forma porque na fase adulta 
apresenta uma camada de cera 
branca-rosada sob seu corpo, sendo 
que abaixo dessa camada de cera 
estão também os ovos da praga. Esse 
inseto tem capacidade de postura de 
até 300 ovos, sua disseminação 
ocorre por meio do vento e também 
das ninfas. Como se alimenta através 
da sucção de seiva da planta, a alta 
infestação dessa praga provoca 
perda na produtividade, o que pode 
fazer necessário o seu controle.

Para a efetividade de controle 
é necessário que se faça a correta 
identifi cação e monitoramento da 
praga no erval. A fase de ninfa pode 
ser encontrada na parte de baixo 
das folhas de erva-mate, ela é móvel 
e pode ser facilmente identifi cada 
devido a sua coloração branca. Já 
a fase adulta é imóvel e pode ser 
encontrada nos ramos, troncos e 
também na parte de baixo das folhas. 
Nessa fase a cochonilha apresenta 
geralmente a coloração rosada, 
mas pode também apresentar a cor 
branca.

Outra característica da praga 
é a liberação de uma substância 
açucarada que é fonte de alimento de 
algumas espécies de formigas, dessa 
forma a ocorrência da cochonilha 
também atrai formigas para a área 
de cultivo que podem estar causando 
danos de desfolha e também 
disseminar um fungo que causa uma 
doença denominada fumagina. Essa 
doença é facilmente identificada 
sendo que é caracterizada por 
um pó negro que cobre ramos e 
folhas, que em grandes infestações 
acabam difi cultando a realização de 
fotossíntese da planta e também 
a c a b a m  d e i x a n d o  o s  r a m o s 
não atrativos do ponto de vista 
comercial. Esse complexo de pragas 
e doenças quando não controlados 
apresentam problemas do ponto 
de vista de fotossíntese, respiração 

e transpiração para a planta, que 
a longo prazo podem representar 
uma diminuição da produtividade 
do erval.

O controle  da cochoni lha 
deve ser realizado entre agosto e 
setembro, preferencialmente, após 
a poda de colheita da erva-mate. 
A colheita acaba retirando a maior 
parte dos ramos infestados com 
a praga e indiretamente contribui 
para o controle, contudo o restante 
dos ramos da planta devem ser 
controlados.  O produto a ser 
utilizado para controle é o óleo 
mineral, na concentração de 1 a 1,5% 
no verão e 3% no inverno de óleo 
na calda. Em caso de chuvas nas 48 
horas após a aplicação, recomenda-
se a reaplicação. A calda de produto 
quando aplicado forma uma película, 
que atua como barreira na passagem 
de oxigênio, o que levará o inseto a 
morte por asfi xia, por esse motivo é 
importante que se faça a aplicação 
após a colheita da erva-mate, para 
que a cobertura da calda atinja o alvo 
com maior facilidade.

Para maiores informações entre 
em contato com o escritório da 
Epagri.

Luiz Paulo Prestes de Medeiros 
Stiebler

Ac a d ê m i c o  Ag ro n o m i a  – 
Universidade Federal de Santa 
Catarina

Contato: luiz.stiebler@grad.
ufsc.br
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Beneficiários terão acesso a serviços de retroescavadeira, motoni-
veladora e escavadeira hidráulica
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Cerca de dois meses 
depois de seu lançamento, 
o Programa Moeda Ouro 
Verde, que tem como objetivo 
trocar materiais reciclados 
por alimentos produzidos 
pela agricultura familiar, 
que são comercializados 
n o  M e r c a d o  P ú b l i c o 
Municipal de Canoinhas, 
já soma aproximadamente 
1 . 4 0 0  q u i l o s  d e 
materiais arrecadados. 
E s s e s  m a t e r i a i s ,  s ã o 
e n c a m i n h a d o s  p a r a  a 
cooperativa de recicladores 
do município.

O  p r o g r a m a  é 
administrado pela Secretaria 
de Meio Ambiente, e desde 
sua implantação, já atendeu 
mais de 150 munícipes.

Cada quilo de material, 
vale 0,50 O$, e cada O$, 
equivale a R$ 1,00. Ou seja, 
cada dois quilos de material, 
equivale a R$ 1,00 que 
pode ser gasto no Mercado 
Público Municipal. Entre 
os materiais que podem 
ser trocados, estão latas 
de alumínio, ferro e aço, 
papel e papelão, exceto 
revistas, plásticos em geral, 
embalagens tetra pak e EPS 
(Isopor®).

N o  ú lt i m o  f i n a l  d e 
semana mais de 150 cães e 
gatos passaram por cirurgia 
de esterilização durante 
o mutirão de castração 
promovido pela Prefeitura de 
Irineópolis, em parceria com 
a Associação de Bem Estar 
Animal. A iniciativa teve 
como objetivo a prevenção 
de ninhadas indesejadas 
e doenças que atingem a 
população animal.

O  i n v e s t i m e n t o  d e 
R $ 2 0  m i l  f e i t o  p e l o 
g o v e r n o  m u n i c i p a l 
viabilizou a realização de 
cirurgias sem custo para 
130 animais cuidados por 
famílias em situação de 
vulnerabilidade social. As 
cirurgias foram realizadas 
pelos profissionais que 
atuam no Castrabus,  o 
ônibus adaptado da clínica 
veterinária Chubacci.

A Prefeitura de Major 
Vieira, por meio da Secretaria 
d e  A s s i s t ê n c i a  S o c i a l , 
i m p l a n t o u  o  p ro g r a m a 
“Trabalho, emprego e renda”. 
O novo serviço, auxiliará as 
pessoas no preenchimento 
de currículo e direcionamento 
p a r a  e m p r e s a s  q u e 
necessitam da mão de obra 
daquele cidadão.

P o r  o u t r o  l a d o ,  a 

CO M O  É  F E I TA  A 
TROCA?

Cada pessoa pode 
entregar até 50kg de 
materiais recicláveis por 
dia no ponto de troca. Este 
ponto fica na praça ao 
lado do Mercado Público 
Municipal,  ao lado da 
Rodoviária. O recebimento 
a c o n t e c e  q u a r t a s  e 
sábados, das 8h às 12h na 
primeira e terceira semana 
do mês.  Os materiais 
devem estar devidamente 
lavados e secos.

Cada quilo de material 
entregue valerá O$ 0,50.

Q U A L Q U E R 
C O M E R C I A N T E  O U 
P R O D U T O R  P O D E 
PARTICIPAR?

Poderão participar do 

Projeto Ouro Verde apenas 
comerciantes/produtores 
credenciados no Mercado 
Público.

O QUE ACONTECE COM 
O MATERIAL RECEBIDO?

O s  m a t e r i a i s 
recicláveis recebidos pela 
Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente serão 
destinados exclusivamente 
p a r a  a s s o c i a çõ e s  o u 
cooperativas. Em caso 
de ocorrer excedente 
d e  m a t e r i a l  s e r á 
e n c a m i n h a d o  p a r a 
empresas cadastradas via 
chamamento público que 
atuam em nossa cidade. 
A Secretaria do Meio 
Ambiente fará o transporte 
do material recebido até o 
local de destino.

MOEDA OURO VERDE: QUASE 1,5 
TONELADA DE RECICLADOS JÁ 

FORAM TROCADOS POR ALIMENTOS

MAIS DE 150 ANIMAIS SÃO 
CASTRADOS EM MUTIRÃO, 

EM IRINEÓPOLIS 

PROGRAMA AUXILIARÁ 
OS MAJORVIEIRENSES A 

CONSEGUIREM EMPREGO

Programa já atendeu mais de 150 munícipes que trocaram a moeda por alimentos no 
Mercado Público Municipal

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
CANOINHAS

D
ivulgação

D
ivulgação

Gestor de saneamento Rogério Koch e o supervisor 3 da 
Secretaria de Meio Ambiente, Edmar Padilha Júnior, junto aos 

materiais arrecadados.

cirurgias foram realizadas pelos profissionais que atuam no 
Castrabus 

Secretaria de Assistência 
Social entrará em contato 
c o m  a s  e m p r e s a s  e 
comércio em geral, para 
elaborar uma lista e ter as 
informações sobre quais 
serviços e tipo de mão de 
obra os empregadores 
tem necessidade. Além 
disso programa vai buscar 
parcerias com entidades e 
instituições de educação 
para oferecer cursos de 
qualificação profissional.

Q u e m  e s t á 
desempregado e quiser 
b u s c a r  a j u d a  p a r a 
confeccionar um currículo 
e tentar uma vaga no 
mercado de trabalho, pode 
ir  pessoalmente até a 
Secretaria de Assistência 
S o c i a l ,  q u e  a t e n d e  à 
Travessa Otacílio Florentino 
de Souza, em frente à Praça 
da Santa Paulina, no antigo 
prédio do Cras, em Major 
Vieira.
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ENFOQUE VOCÊ EM FOCO
Foto para esta coluna até meio-dia de quarta-feira 

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
WHATSAPP: (47) 98865-7880

ANIVERSÁRIOS
30 DE JUlHO 

Sabrina Manuelle Betto
Nivaldo Voigt

Andre Luis de Paula Farias
Marcos Antonio Holler Filho

Antonio Sergio Padilha
Silvia Irene Heiden

31 DE JUlHO 
Rafael Alves Martins

José Carlos Bueno 
Larin Line Maia

Helmut Holzapfel
Airton Genesio dos Santos Filho

Milton Bley
Solange Maria Novack Tyska

Paulo Henrique Ferreira
Laércio Evaldo Gonchorowski

Leonardo Treml
Regina Maria Pilaty

Taina Ap. Ferreira Bonete

01 DE AGOSTO 
Noely Thim

Francisco de Oliveira
Luan Nunes

Rodolfo bechel
Mauro Antonio Grossl

Brendo Guilherme Pinto Lopes
Ilário Theodorovicz

Rosa Balão

02 DE AGOSTO 
Luiz marques dos Santos

Lucia Valeria Engel
Camila Adur

Odenir Carvalho Santos
Florentina Petkarzwzrcz

Marcia R.Pangratz Bedrechuck
Lucas Eduardo Barbosa

03 DE AGOSTO 
Edite Blank

Laudi Xaxier de Assis Santos
Janaina Wendt - 

Mercedes Santos da Silva 
Ivanise Ap. Kepp de Freitas

Edenilson Moreira
Maria Claudia Ferraresi 
Janaina Borges Moreski

Kalina Louíse Alves
Andrieli Cordeiro Passaglia 

Gomesd
Sergio Luiz Dal-bo

Lurdes Ferreira 
Lucas Kaieski

Delaci de Aguiar Baukat
Maria Cléia Fernandes

04 DE AGOSTO 
Nicolau Kieski

Luis Fernando Turcote
Marizete Machado de Oliveira

Marines Holler
João Horsky

Laura Cunher

05 DE AGOSTO 
Adriano Borges

Karen Regina Jantsch
Tereza Theodorovicz

Tais Bai Arendarchuka
Céres Maria Burgardt Muller
Anderson daniel de Mattos
Terezinha Novack de Souza

Dirce Maria de Paula Roeder
Bruna Maria Silveira

Paulo Roberto Ferreira
Victor Hugo Melechienko

Diego Pienchontcoski
Alessandro Freski

Iraci Ferencz Peron, filha de 
Pedro e Margarida, nascida 
no interior de São Mateus 
do  Sul/PR,  estudou na 
Escola Professora Amazília, 
em União da Vitória/PR. 
Foi professora no Sagrado 
Coração de Jesus por 10 anos 
nas irmãs franciscanas. Está 
em Canoinhas há 54 anos, 
é canoinhense de coração. 
Casada com o empresário 
Amadeu Peron, com quem tem 
dois filhos, Shirley Peron e 
Sharley Peron. Netos: Gabriel 
Fedalto, Mateus Peron, Pedro 
Peron e Gabi, que é sua neta 
do coração.
“ In ic iamos no comércio 
no ano de 1972, na Rua 
Francisco de Paula Pereira 

com roupas e chaveiros. 
Nestes 49 anos atendendo 
no comércio, nossos amigos 
e clientes, sempre prezando 
por um ótimo atendimento, 
oferecendo nossos produtos 
originais e de alta qualidade. 
Somos reconhecidos por 
isso temos clientes há mais 
de 30 anos. Investimos em 
Canoinhas porque queremos 
o  melhor  para a  nossa 
cidade. Temos uma equipe 
competente e dedicada. 
Sentimos orgulho de poder 
contribuir para o crescimento 
da nossa querida Canoinhas, 
oferecendo trabalho há 
muitas famílias. Nas horas 
livres gosto de música, ler, 
bons filmes e fazer academia. 
Filhos e netos são o melhor 
presente que Deus me deu 
agradeço, amo Canoinhas”, 
conta Iraci. 

SOCIAL

Parabéns para Enfermeira Sandra 
Nigrin, de Ireneópolis, que comemorou 
aniversário dia 28. Saúde, felicidades e 
muitos anos de vida. Que seus sonhos 

sempre se realizem. Abraço! 

MULHERES QUE FAZEM A DIFERENÇA: IRACI FERENCZ PERON
SUELI BERTÃO BONA
Canoinhas

Parabéns para Carla Thaís Coelho de Ireneópolis, que 
comemorou aniversário no dia 27. Saúde, felicidades e 

muitos anos de vida. Tudo de bom. Abraço!

Parabéns ao Dr. Vinícius, destacado médico que 
atende a população de Ireneópolis há vários anos, 
saúde, felicidades, muitos anos de vida, e que a 

alegria seja constante. Abraço!

Parabéns para a Sra. Maria Tereza Balão de Lima e ao seu filho Antônio 
Sivaldo de Lima, que comemoraram aniversário dia 24, em Ireneópolis. 

Saúde e felicidades.
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MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

STERN-ETH
e-mail: ethzie@gmail.com

Formatura

Parabéns! Parabéns!!!
O abraço da coluna vai para...
- Patrice Massaneiro - 31/07
- Jaqueline Wrubleuski - 31/07
- Marília Bossi - 31/07
- Marilda Horski - 01/08
- Jane Mary Carrilho Cardoso - 01/08

- Giorgia Theodorovitz - 02/08
- Katia Elias - 02/08
- Maria Claudia Ferraresi Blosfeld - 03/08
- Sirlene Ostrouski - 03/08
- Graziella Penteado -04/08
- Bertha Wilhermina Schiessl - 05/08

No dia 31 de julho 
acontece o jantar de 

formatura de Ana Paula 
Deluca, filha de Helenice 
de Souza e Marco Aurélio 

Deluca (In memoriam).
Ana Paula colou grau no 
curso de Direio da Unc - 

campos Canoinhas.
Para Ana Paula nossos 
parabéns e desejo de 

sucesso, sempre.

A  U n i v e r s i d a d e  d o 
C o n t e s t a d o  e s t á  c o m 
excelente oportunidade 
em cursos de licenciatura 
para quem deseja atuar na 
educação básica.  Estão 

a b e r t a s  a s  i n s c r i çõ e s 
para os cursos de Física 
e Educação Especial no 
C a m p u s  C a n o i n h a s  e 
Letras – Português no 
Campus Curitibanos com 

bolsas de 100% no valor 
da mensalidade, ou seja, o 
curso é totalmente gratuito 
para o aluno matriculado.

A Diretora do Campus 

UNC OFERECE CURSOS DE LICENCIATURA GRATUITOS
de Canoinhas, Fabiana 
Ludka,  d isse estar 
m u i t o  f e l i z  p e l o 
credenciamento da UnC 
pelo Governo do Estado 
para a oferta dos cursos 
por meio do Programa 
de Bolsas Universitárias 
de SC (Uniedu).  “Uma 
excelente oportunidade 
para os interessados 
nas áreas de Física 
e Educação Especial 
e  o p o r t u n i d a d e 
d e  f o r m a ç ã o  d e 
profissionais para a 
educação”, observa.

Um dos diferenciais 
é  q u e  o  a l u n o 
matriculado recebe a 
bolsa de estudos sem a 
necessidade de passar 
por seleção. Assim, 
o aluno não pagará 
mensalidade e ainda 
receberá uma Bolsa-
Permanência de R$ 
400,00 – cujo valor será 
repassado diretamente 
a o s  e s t u d a n t e s  e 
s e r v e  p a r a  c o b r i r 
gastos com materiais 
didáticos, transporte ou 

alimentação durante a 
graduação.

Os cursos serão 
ofertados de forma 
presencial, em regime 
especial,  noturno e 
eventuais  per íodos 
diurnos, incluindo os 
sábados, a ser decidido 
conjuntamente com os 
alunos matriculados. 
As inscr ições para 
os cursos já estão 
abertas e podem ser 
realizadas no endereço  
https://www.unc.br/
ingressolicenciatura

FIQUE LIGADO

- Bolsas de 100% do 
Valor da Mensalidade 
+ R$ 400,00 de Bolsa-
P e r m a n ê n c i a  p a r a 
custear as despesas 
r e l a c i o n a d a s  a 
materiais, transportes 
e / o u  a l i m e n t a ç ã o , 
durante a permanência 
d o  a c a d ê m i c o 
beneficiado no curso 
d e  g r a d u a ç ã o  v i a 
programa Uniedu.
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TRÊS MULHERES MORRERAM VÍTIMAS DE 
COVID-19 EM CANOINHAS DURANTE A SEMANA

VACINAÇÃO DE ADOLESCENTES INICIA APÓS 
PRIMEIRA DOSE DA POPULAÇÃO ADULTA

N e s t a  s e m a n a ,  o 
município de Canoinhas 
informou o falecimento da 
mais jovem vítima da covid-19 
no  munic íp io :  Estefany 
Aparecida Morantt Terpan. 
Aos 27 anos, ela não resistiu 
e veio a óbito nesta segunda-
feira, 26, deixando esposo, 
pai, mãe, irmãs, avós e demais 
familiares e amigos.

N o  d o m i n g o ,  2 5 , 
Canoinhas já havia registrado 
o óbito de uma mulher de 55 
anos. Já na tarde de quarta-
feira, a Secretaria de Saúde 
comunicou o falecimento de 
uma mulher com 54 anos 
de idade, ocorrido nesta 
quarta-feira, 28, também em 
decorrência da covid-19.

A prefeitura informou, 
na tarde de ontem, 28, que 
a ocupação dos leitos do 

Ad o l e s c e n t e s  d e  1 2 
a 17 anos de idade, com 
prioridade para aqueles com 
comorbidades, serão incluídos 
na campanha nacional de 
vacinação contra Covid-19. 
A imunização desse público 
ocorrerá assim que concluída 
a distribuição de vacinas 
sufi cientes para aplicar, pelo 
menos, a primeira dose em 
toda a população adulta 
vacinável. O anúncio foi feito 
pelo ministro da Saúde, 
Marcelo Queiroga, na noite 
desta terça-feira, 27.

A decisão foi pactuada em 
nota conjunta do Ministério 
da Saúde com o Conselho 
Nacional de Secretários de 
Saúde (Conass) e o Conselho 
N a c i o n a l  S e c r e t a r i a s 
M u n i c i p a i s  d e  S a ú d e 
(Conasems).

“Em função da chegada 
de imunizantes e da efi ciência 

na aplicação de vacinas, a 
nossa expectativa é vacinar 
toda a população maior de 
idade até setembro. Depois 
disso, vamos trabalhar com 
a vacinação de menores 
adolescentes e estudar a 
redução do intervalo entre 
doses”, explicou Queiroga.

I N T E R VA LO  E N T R E 
DOSES

T a m b é m  a p ó s  a 
distribuição da primeira dose 
para a população adulta, 
será analisada a redução do 
intervalo entre a primeira e 
a segunda doses da vacina 
Covid-19 da Pfi zer. O estudo 
será realizado com base 
em evidências científicas 
apresentadas nas discussões 
da Câmara Técnica Assessora 
de Imunizações.

O Ministério da Saúde 

Entre as vítimas, está uma mulher de 27 anos, a mais jovem vítima da covid-19 em Canoinhas até o momento

Jovens de 12 a 17 anos de idade, com prioridade para aqueles com comorbidades, serão 
incluídos após conclusão do envio de doses para adultos

SAÚDE

SAIBA MAIS
(47) 98442-7348
(47) 98455-3278

Campanha válida para o plano pessoa física. Desconto aplicado em quatro mensalidades no plano anual e carência zero para consultas e exames simples. Inclusões protocoladas entre o período de 01/07/2021 a 31/07/2021.

E CARÊNCIA ZERO 

30DESCONTO

%
Cuidar da sua

está nos nossos
Família
planos.

Mais de 30 mil pessoas já receberam pelo menos uma dose da 
vacina em Canoinhas 

Carol G
ibowski

hospital é de 30%, por tanto, 
não há paciente aguardando 
transferência para le ito 
hospitalar.

O boletim do covid-19 

do município de Canoinhas, 
divulgado na tarde de ontem, 
aponta que 31.121 pessoas 
já foram vacinadas com a 
primeira dose ou dose única, 

reforça que o sucesso da 
vacinação depende da atuação 
conjunta entre União, estados 
e municípios e da observação 
r igorosa  das  def in ições 
do Programa Nacional de 
Imunizações (PNI) quanto 
aos intervalos entre as doses 
e demais recomendações 
técnicas.

Acompanhe as datas, 
horários e locais das vacinas 
na região, acessando o QR 
Code:

6.907 pessoas já tomaram 
a segunda dose, totalizando 
38.028 doses aplicadas. 
Desde o início da pandemia, 
Canoinhas já teve 6.733 

casos confirmados, destes, 
6.467 já foram liberados do 
isolamento. 131 casos seguem 
ativos, e 135 pessoas já 
faleceram vítimas da covid-19.
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Na tarde desta quarta-
feira, 28, o Nação Esportes 
C a n o i n h a s  r e c e b e u  o 
Atlético Tubarão, no Estádio 
Municipal Benedito Therézio 
de Carvalho (Ditão), em 
partida válida pela sétima 
rodada do Campeonato 
Catarinense da Série B. 
Escalados pelo técnico 
Kokan, a equipe canoinhense 
foi a campo com Marcão, 
Joshua, Igor Candiota, Élton 
e Jackson. Diogo Fogliato, 
Ardley e Matheus Velasque, 
Douglas, Romarinho e Jean 
Carlos.

Logo no começo do 
jogo, aos 2 minutos, os 
canoinhenses abriram o 
placar com gol marcado 
pelo capitão Jean Carlos, 
após bela assistência de 
Joshua. Aos 18 minutos, o 
Nação ampliou o placar com 
Ardley, com assistência de 
Romarinho. 

No segundo tempo, os 

O  a m o r  q u e  o 
canoinhense tem pelo 
p r ó x i m o  n o v a m e n t e 
mostrou sua força com a 
Campanha Doe uma Manta. 
Escolas particulares e 
pessoas da sociedade civil 
realizaram a ação em prol 
dos alunos da rede pública 
municipal de ensino de 
Canoinhas.

A Secretaria Municipal 
d e  E d u c a ç ã o  re c e b e u 
189 peças entre mantas, 
cobertores, acolchoados 
e edredons. O material foi 
distribuído e usado antes 
do recesso entre as escolas 
que solicitaram as peças 
para repasse aos alunos 
das unidades. Até o dia 2 de 
agosto as escolas estarão 
em fér ias .  As  mantas 
continuarão a ser usadas 
no retorno.

Segundo a secretaria, 
foram priorizados alunos 
c o m  m a i o r  c a r ê n c i a , 
as escolas do interior 
pelo uso de transporte 
escolar e maior tempo 
de deslocamento, visto 
também que as campanhas 
nem sempre atingem esse 
público.

NO DITÃO, NAÇÃO CANOINHAS 
VENCE O TUBARÃO POR 3X0 

CAMPANHA ARRECADA MANTAS 
PARA ALUNOS DA REDE PÚBLICA 

MUNICIPAL DE CANOINHAS

PAPANDUVA DIVULGA 
PLANEJAMENTO PARA O 
SEGUNDO SEMESTRE NA 

REDE MUNICIPAL DE ENSINO

DEFESA CIVIL PASSA A 
FAZER PARTE DO CURRÍCULO 

DO ENSINO FUNDAMENTAL

Gols foram marcados por Ardley, e Jean Carlos, artilheiro da equipe, que marcou dois gols

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
CANOINHAS

G
ustavo M

ejia
D

ivulgação

Equipe canoinhense foi superior durante toda a partida

Ação envolveu escolas particulares e a sociedade civil 

canoinhenses continuaram 
atacando e dominando a 
partida. Aos 19 minutos, 
o artilheiro Jean Carlos 
marcou seu segundo gol 
na partida, um golaço 
de voleio. Logo após o 
gol, o técnico Kokan fez 

três alterações: Saíram 
Douglas, Romarinho e 
Ardley, e entraram Wesley, 
Jardiel e Cebolinha. Logo 
depois ,  sairam Diogo 
Fogliato e Jean Carlos, e 
entraram João Marcos e 
Wagner. 

Com o início do segundo 
semestre da rede municipal na 
próxima semana, as aulas nas 
escolas de ensino fundamental 
continuam nas modalidades: 
Presencial (com mais de 23% 
dos alunos), Remoto (com 
menos de 15% dos alunos) e 
Híbrido (Uma semana em cada 
modalidade, com mais de 60% 
dos alunos).

Para o  contra  turno, 
está sendo desenvolvido 
um planejamento entre a 
secretaria, escolas, voluntárias 
e equipe pedagógica, onde 
a criação de um “turno de 
reforço” está sendo estudada 
para os alunos com dificuldade 
no aprendizado (que não se 

adaptaram aos novos formatos 
- 2020 ensino não presencial / 
2021 ensino híbrido).

Nas creches permanece 
a modalidade de turnos, 
com turmas matutinas e 
vespertinas.

Os protocolos sanitários 
do Plancon-Edu, como o uso 
de máscara, distanciamento, 
álcool em gel e EPIs, que 
foram implantados no início 
do ano letivo são revistos 
semanalmente. O município 
poderá ter novas adaptações 
nos planos de ação em breve, 
visto que o Governo do Estado 
está em fase de edição de 
novas medidas durante o 
recesso.

De forma inédita no Brasil, 
Santa Catarina passa a incluir 
oficialmente a temática de 
proteção e defesa civil no 
currículo das escolas públicas 
e privadas. A inclusão foi 
instituída por decreto assinado 
pelo  governador  Carlos 
Moisés da Silva e pelo chefe da 
Defesa Civil do Estado, David 
Busarello, e torna obrigatória 
a participação de instituições 
de ensino fundamental no 
Programa Defesa Civil na 
Escola. A alteração no currículo 
vai alcançar cerca de 100 mil 
alunos matriculados nos 6º e 
7º anos.

O estado de Santa Catarina 
f ica localizado no maior 
corredor meteorológico da 
América do Sul, o que causa 
a recorrência de eventos 
extremos. A iniciativa busca 
ampliar a percepção de risco 
desde o período escolar, 
promovendo a mudança de 
cultura na área de proteção 
e defesa civil, com o foco de 
preservar vidas e reduzir os 
prejuízos.

O Programa, criado pela 
Defesa Civil de Santa Catarina, 
coloca a temática ao alcance 
da vida escolar, capacitando 
professores e alunos para a 
redução de risco e de desastres, 
permitindo a participação, 
de forma compartilhada e 
eficaz, junto à comunidade e a 
Defesa Civil de cada município. 
Segundo David Busarello, 
as atividades desenvolvidas 
também focam a ampliação da 
percepção de risco. “Formando 
c i d a d ã o s  c o n s c i e n t e s  e 
preparados para enfrentar os 
eventos meteorológicos que 
ocorrem no estado, estamos 
construindo uma sociedade 
mais consciente e resiliente. 
Acima de tudo, buscamos 
fo r m a r  m u lt i p l i c a d o re s , 
tanto os professores nas 

escolas, quanto os alunos 
junto às famílias”, disse. 
As primeiras atividades do 
Programa, como projeto-
piloto, ocorreram em 2013 
nos municípios de Criciúma, 
Xanxerê e Rio do Sul .  A 
partir daí, ganhou corpo e 
se expandiu para diversos 
municípios. De 2013 a 2018, 
fo r a m  a t e n d i d o s  6 . 9 8 6 
alunos e 1.699 professores. 
A partir de 2017, foi realizada 
a primeira capacitação de 
professores a  part i r  da 
cooperação técnica com o 
Instituto Federal Catarinense, 
Campus Camboriú. Em 2019, 
o projeto se transformou 
em Programa e foi firmado 
Termo de Cooperação Técnica 
com a Secretaria de Estado 
da Educação. Com a entrada 
do tema no currículo, foram 
atendidos 974 educandos. 
No ano de 2020, o Programa 
teve um grande salto com a 
participação de 59 escolas 
e  a  capacitação de 266 
professores, o que resultou 
no atendimento de 1.770 
alunos. A iniciativa continuou 
sendo impulsionada pela 
Defesa Civil estadual e, no 
último ano, a plataforma 
de educação a distância foi 
ampliada. Atualmente, estão 
sendo capacitados 1 .327 
profissionais da educação em 
todo o estado. A perspectiva 
é de que sejam atendidos 
12.350 estudantes de 166 
escolas da rede pública, em 
105 municípios catarinenses. 
Anteriormente, as escolas 
entravam no Programa por 
meio de adesão espontânea; 
com o Decreto todas as escolas 
de Santa Catarina, públicas e 
privadas, deverão oferecer a 
matéria no 6º ou no 7º ano. 
As unidades escolares terão 
até 2024 para se adequarem 
à iniciativa.

As escolas organizaram 
a logística de entrega 
e de uso, de forma que 
atendesse as necessidades 
d o s  e s t u d a n t e s  e  a 
dinâmica da escola. Foram 
atendidas crianças em 
todos as etapas e séries 
independentemente da 
idade.  “Em nome dos 
alunos, gratidão a todos 
os envolvidos. Canoinhas 
mais uma vez mostra a sua 
solidariedade”, agradece o 

prefeito Beto Passos.
Na escola da Barra 

Mansa, no interior, as 
mantas maiores foram 
divididas ao meio. Desta 
f o r m a  c o n s e g u i r a m 
atender todos os alunos 
que utilizam o transporte 
escolar das localidades 
mais longínquas. A escola 
Frei  Fabiano adquiriu 
m a n t a  e m  m e t r o  e 
confeccionaram ponches 
para os alunos.
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JOSÉ ROSSI JÚNIOR
CANOINHAS MENORES TEMPERATURAS DE SC

Bom Jardim da Serra - 8.6° 
Urupema - 7.4°

Urubici - 6.5° 
São Joaquim - 6.2° 

Água Doce - 5.1°

TEMPERATURAS NA REGIÃO 

Papanduva - 2.0° 
Major Vieira - 1.9° 
Canoinhas - 1.3° 
Irineópolis - 1.1° 

Três Barras - 0.8°
Bela Vista do Toldo - 0,8°

ESPECIAL

O inverno de 2021 tem sido 
um os mais rigorosos dos 
últimos anos. Há cerca de 
duas semanas, dezenas 
de cidades registraram 
temperaturas negativas no 
sul do país. Nesta semana, 
uma massa de ar polar ainda 
mais fria atingiu cidades do 
Rio Grande do Sul e Santa 
Catarina. Outros estados 
brasileiros em que o frio não 
é comum, também viram 
seus termômetros com 
temperaturas de apenas 
um dígito. 
Em Santa Catarina,  61 
c i d a d e s  r e g i s t r a r a m 
temperaturas negativas, 
com destaque para Bom 
Jardim da Serra, com -8,6°C, 
a  m e n o r  t e m p e r a t u r a 
registrada no Brasil neste 
ano, superando os -8,2°C 
registrado em 20 de julho, 
em Urupema.

NEVE

Gaúchos e catarinenses 
p u d e r a m  p r e s e n c i a r 
novamente nesta semana, 
a queda de fl ocos de neve. 

Em Santa Catarina, segundo 
o site do governo do Estado, 
pelo menos 23 cidades 
registraram neve entre o fi m 
da tarde de quarta-feira, 28 
e a manhã de quinta-feira, 
29. Os municípios com maior 
intensidade de neve nesta 
semana, foram Curitibanos, 
Lages, São José do Cerrito, 
Bom Retiro, Urupema, São 
Joaquim, Urubici, Campos 
Novos, Palmeira, Painel, 
Rio Rufi no, Celso Ramos e 
Fraiburgo. 

PLANALTO NORTE

No Planalto  Norte  de 
Santa Catarina, o município 
que registrou a menor 
temperatura nesta semana, 
foi Canoinhas, com - 4,1°, 
segundo informações da 
meteorologia da NDTV, 
entretanto, a Defesa Civil 
aponta que o município 
registrou a mínima de -1,3°. 
Os municípios de Irineópolis, 
Papanduva, Três Barras, 
Major Vieira e Bela Vista do 
Toldo também registraram 
temperaturas negativas. 

PREVISÃO 

O meteorologista da Epagri/

Ciram Marcelo Martins 
informou que a temperatura 
vai continuar baixa nesta 
sexta-feira, mas o clima se 
torna mais agradável a partir 
de sábado. “A condição de 
frio intenso vai perder força 
no fi nal de semana, quando 
deve voltar a chover”, disse.
O diretor de Gestão de 
Desastres da Defesa Civil 
de Santa Catarina, Daniel 
Dutra, salientou que os 
órgãos estaduais estão 
sob aviso para prestar, 
caso necessário,  apoio 
aos municípios, e pontuou 
algumas recomendações 
que podem ser seguidas 
para evitar situações de 
risco. “É preciso reforçar a 
atenção com a população 
mais vulnerável ,  como 
idosos, crianças e moradores 
de ruas. Os animais de 
estimação também precisam 
de cuidados especiais; 
assim, é recomendado que 
sejam abrigados durante a 
noite”, explicou. Ele reforçou 
que é importante manter-
se aquecido, mas evitar 
técnicas que possam colocar 
as pessoas em risco, como 
acender churrasqueiras 
ou latas com combustíveis 
dentro de casa.

Em 23 cidades, munícipes e turistas prestigiaram a neve entre a tarde de quarta-feira e a manhã de quinta

61 CIDADES CATARINENSES REGISTRAM TEMPERATURAS NEGATIVAS
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Cachoeira congelada na cidade de Urupema

Município de Gramado, na Serra GaúchaRegistro da neve na Serra do Rio do Rastro Vegetação congelada em Bom Jardim da Serra No Rio Grande do Sul, o volume de neve permitiu até a confecção de bonecos de neve. A foto é 
da cidade de Bom Jesus 

Pista coberta de neve na cidade de São Joaquim

Neve em São Joaquim, na manhã de ontem, 29RECOMENDAÇÕES PARA OS DIAS FRIOS

- Somente se desloque para as regiões mais 
frias com a garantia de hospedagem;

- Nas rodovias, fi que atento ao risco de gelo na 
pista;

- No interior das casas, não utilize 
churrasqueiras ou latas com fogo, que Podem 

provocar incêndios ou intoxicação por monóxido 
de carbono;

- Busque orientação técnica para proteger a 
produção agrícola e pecuária;

- Mantenha-se bem hidratado, agasalhado e não 
descuide da higienização das mãos e ambientes.
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O inverno de 2021 tem sido 
um os mais rigorosos dos 
últimos anos. Há cerca de 
duas semanas, dezenas 
de cidades registraram 
temperaturas negativas no 
sul do país. Nesta semana, 
uma massa de ar polar ainda 
mais fria atingiu cidades do 
Rio Grande do Sul e Santa 
Catarina. Outros estados 
brasileiros em que o frio não 
é comum, também viram 
seus termômetros com 
temperaturas de apenas 
um dígito. 
Em Santa Catarina,  61 
c i d a d e s  r e g i s t r a r a m 
temperaturas negativas, 
com destaque para Bom 
Jardim da Serra, com -8,6°C, 
a  m e n o r  t e m p e r a t u r a 
registrada no Brasil neste 
ano, superando os -8,2°C 
registrado em 20 de julho, 
em Urupema.

NEVE

Gaúchos e catarinenses 
p u d e r a m  p r e s e n c i a r 
novamente nesta semana, 
a queda de fl ocos de neve. 

Em Santa Catarina, segundo 
o site do governo do Estado, 
pelo menos 23 cidades 
registraram neve entre o fi m 
da tarde de quarta-feira, 28 
e a manhã de quinta-feira, 
29. Os municípios com maior 
intensidade de neve nesta 
semana, foram Curitibanos, 
Lages, São José do Cerrito, 
Bom Retiro, Urupema, São 
Joaquim, Urubici, Campos 
Novos, Palmeira, Painel, 
Rio Rufi no, Celso Ramos e 
Fraiburgo. 

PLANALTO NORTE

No Planalto  Norte  de 
Santa Catarina, o município 
que registrou a menor 
temperatura nesta semana, 
foi Canoinhas, com - 4,1°, 
segundo informações da 
meteorologia da NDTV, 
entretanto, a Defesa Civil 
aponta que o município 
registrou a mínima de -1,3°. 
Os municípios de Irineópolis, 
Papanduva, Três Barras, 
Major Vieira e Bela Vista do 
Toldo também registraram 
temperaturas negativas. 

PREVISÃO 

O meteorologista da Epagri/

Ciram Marcelo Martins 
informou que a temperatura 
vai continuar baixa nesta 
sexta-feira, mas o clima se 
torna mais agradável a partir 
de sábado. “A condição de 
frio intenso vai perder força 
no fi nal de semana, quando 
deve voltar a chover”, disse.
O diretor de Gestão de 
Desastres da Defesa Civil 
de Santa Catarina, Daniel 
Dutra, salientou que os 
órgãos estaduais estão 
sob aviso para prestar, 
caso necessário,  apoio 
aos municípios, e pontuou 
algumas recomendações 
que podem ser seguidas 
para evitar situações de 
risco. “É preciso reforçar a 
atenção com a população 
mais vulnerável ,  como 
idosos, crianças e moradores 
de ruas. Os animais de 
estimação também precisam 
de cuidados especiais; 
assim, é recomendado que 
sejam abrigados durante a 
noite”, explicou. Ele reforçou 
que é importante manter-
se aquecido, mas evitar 
técnicas que possam colocar 
as pessoas em risco, como 
acender churrasqueiras 
ou latas com combustíveis 
dentro de casa.

Em 23 cidades, munícipes e turistas prestigiaram a neve entre a tarde de quarta-feira e a manhã de quinta
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Cachoeira congelada na cidade de Urupema

Município de Gramado, na Serra GaúchaRegistro da neve na Serra do Rio do Rastro Vegetação congelada em Bom Jardim da Serra No Rio Grande do Sul, o volume de neve permitiu até a confecção de bonecos de neve. A foto é 
da cidade de Bom Jesus 

Pista coberta de neve na cidade de São Joaquim

Neve em São Joaquim, na manhã de ontem, 29RECOMENDAÇÕES PARA OS DIAS FRIOS

- Somente se desloque para as regiões mais 
frias com a garantia de hospedagem;

- Nas rodovias, fi que atento ao risco de gelo na 
pista;

- No interior das casas, não utilize 
churrasqueiras ou latas com fogo, que Podem 

provocar incêndios ou intoxicação por monóxido 
de carbono;

- Busque orientação técnica para proteger a 
produção agrícola e pecuária;

- Mantenha-se bem hidratado, agasalhado e não 
descuide da higienização das mãos e ambientes.
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

MUTIRÃO ESTERELIZA 150 CÃES E 
GATOS EM IRINEÓPOLIS

BOLSONARO SANCIONA NOVA LEI ROUANET

PRESIDENTE RETORNA A SC EM AGOSTO

LIDERANÇAS DO MDB PROCURAM 
ALTERNATIVA PARA AS  PRÉVIAS NO 

PARTIDO

SERRA DO CORVO BRANCO 
TERÁ NOVO PARQUE TURÍSTICO

A serra ficou famosa por ser a 
primeira ligação do litoral sul com 
o planalto catarinense, com um 
corte no granito de 27 metros de 
altura, formando dois gigantescos 
paredões de rocha.

Mais  de 150 cães e gatos 
passaram por cirurgia 
de esterilização durante 
o mutirão de castração 
promovido pela Prefeitura 
de Irineópolis, no sábado, 24 
e domingo, 25, em parceria 
com a Associação de Bem 
Estar Animal. -- O programa 
tem como objetivo a 
prevenção de ninhadas 
indesejadas e doenças que 
atingem a população animal. 
- O investimento de R$ 20 mil, 
feito pelo governo municipal 
viabilizou a realização de 
cirurgias sem custo para 

130 animais cuidados por 
famílias em situação de 
vulnerabilidade social. As 
cirurgias foram realizadas 
pelos profissionais que 
atuam no Castrabus, um 
ônibus adaptado da clínica 
veterinária Chubacci.
 - O médico veterinário da 
prefeitura, Paulo Chiaretin 
Bida, lembra que a castração 
de animais domésticos em 
Irineópolis, teve início em 
2018 com poucos animais. 
– No decorrer dos anos, o 
número de cães e gatos foi 
aumentando, e nos anos de 

2019 e 2021, cerca de 350 
animais foram castrados.
- O prefeito Lademir 
Arcari,  adiantou que outro 
mutirão de castração 
será realizado no final do 
segundo semestre desse 
ano, e a meta é continuar 
com o programa, com dois 
mutirões por ano. –“A 
população está entendendo 
a importância da castração 
dos cães e gatos, para evitar 
o aumento desses animais 
nas ruas, principalmente 
os que são abandonados”, 
destacou.

Cresce, entre as lideranças 
do MDB, a articulação 
interna para se encontrar 
uma alternativa às prévias 
partidárias. A definição 
emedebista ocorreria em 15 
de agosto. Foi, no entanto, 
suspensa pela Executiva 
Estadual do partido. 
- O presidente da agremiação, 
deputado Celso Maldaner, 
tem o controle do Diretório 
Estadual, colegiado que deve 
ser chamado em agosto para 
se manifestar sobre o assunto 
e, possível, marcar a consulta 
para 15 de novembro. Até lá, 
a matéria vai dominar a pauta 
do MDB catarinense.
- As prévias abrangem todos 
os 187 mil filiados do partido, o 
maior do Estado em tamanho, 
em estrutura e também em 
número de filiados.
- Ocorre que o segmento 
partidário mais influente hoje 
nas hostes emedebistas é a 
bancada estadual, composta 
por nove dos 40 deputados 
estaduais. O MDB conta 
com quase 100 prefeitos, 
mas a esmagadora maioria 
em municípios menores.  - 
Entre os 20 grandes, o MDB 
administra apenas três 
cidades: Itajaí, com Volnei 
Morastoni; Jaraguá do Sul, 
com Antídio Lunelli, virtual 
pré-candidato a governador, e 
Brusque, com Ari Véqui.
- O grande número de 
vereadores emedebistas 
tem seu peso, naturalmente, 
mas a força hoje nos 
encaminhamentos estaduais 
concentra-se na bancada da 

Assembléia Legislativa. 
- Os deputados têm se 
sintonizado com alguns 
prefeitos na direção de 
se buscar uma saída de 
consenso, teses defendidas, 
por exemplo, pelo presidente 
da Assembleia, Mauro 
de Nadal, e pelo prefeito 
brusquense Ari Véqui.
- Ocorre que, historicamente, 
embora as recorrentes brigas 
internas, os “pés-vermelhos” 
no fim acabam se entendo e 
todos saem abraçados para 
a campanha.  – O que mais 
preocupa os virtuais pré-
candidatos a governador, 
Dário Berger e Antídio Lunelli, 
é o perigo que correm com 
a realização das prévias, 
justamente pela capilaridade 
e a densidade eleitoral 
dos filiados que seguem o 
presidente da sigla, Celso 
Maldaner. 
- O exemplo disso foi o 
ex-governador Pedro Ivo 
Campos, que em 1986 
disputou as prévias com o 
então deputado federal, Luiz 
Henrique da Silveira,  que  
recebeu apenas 2.027 votos, 
contra  6.618 votos dados 
a Pedro Ivo. - Na eleição 
do dia 15 de novembro de 
1986, Pedro Ivo foi eleito 
governador, tendo Casildo 
Maldaner de vice. O MDB 
elegeu para senadores, 
Nélson Wedekin e Dirceu 
Carneiro. (Dados de Pesquisa: 
Arquivos e acervo pessoal de 
Lúcio Colombo – Episódios da 
Política de  Santa Catarina) 

O empreendimento que é 
da iniciativa privada,  está 
sendo implantado em rítmo 
acelerado e prevê uma 
passarela de aço com paredes 
e piso de vidro. -- Trata-se de 
empreendimento turístico 
do grupo Juarez Filho, em 
implantação, mas já com 
acesso a vários mirantes 
com cenários naturais 
maravilhosos a mais de 1.400 
metros de altura. Situada 
no município de Urubici, 
oferece uma topografia única, 
entre fendas e montanhas 
íngremes, paredões e 
elevações rochosas em forma 
de “camelo” e de “pirâmide”.
A entrada para o Parque 
Temático Altos da Serra fica 
no topo, com cobrança de 
ingressos a R$ 30,00. - Para 
visitas aos cinco mirantes 
há transporte com um micro 
ônibus. O parque conta 
com instalações, cafeteria e 
serviços. - A estrada é uma das 
principais atrações turísticas 
da ligação entre o litoral sul e 
o planalto serrano. A descida 

da serra, contudo, é um perigo. 
Buracos falta de sinalização, 
inexistência de proteção e até 
verdadeiras crateras.
- O prefeito Urubici, Antônio 
Zilli, reclama da falta de 
atenção do Deinfra/SC, que 
acerca de quatro meses não 
faz a manutenção da estrada. 
A região que tem um dos 
destinos turísticos mais 
belos da serra catarinense, e 
não tem recebido a atenção 
que merece do Estado, 
principalmente por parte da 
Santur. 

O presidente Jair Bolsonaro 
(E), ao lado do secretário 
especial de Cultura, 
Mario Frias, assinou na 
segunda-feira, 26, decreto 
para regulamentação do 
Programa Nacional de 
Apoio à Cultura (Pronac). 
A nova diretriz (decreto 
10.755), batizada de “Lei 
Rouanet”, incentiva o 
desenvolvimento de projetos 
culturais nacionais de forma 
a capitalizar e distribuir 
recursos para o setor 
cultural.
  - Segundo o texto da nova 
lei, serão desenvolvidas 
uma série de iniciativas 
para a difusão e valorização 
das expressões culturais 
brasileiras no exterior 
através de um “intercâmbio 
cultural” com países 

A visita do presidente Jair 
Bolsonaro a Santa Catarina, 
dias 6 e 7 de agosto,  e a 
agenda, foram confirmadas 
durante o encontro que 
foi divulgado pelo filho do 
presidente, Eduardo,  nas 
redes sociais. “Santa Catarina 
é um dos estados que mais 
apoia Bolsonaro. 
- A “reboque” do presidente, 
vem também o senador 

catarinense Jorginho Melo, 
que atua na organização 
da visita do Presidente a 
Santa Catarina. – O roteiro 
de Bolsonaro começa em 
Joinville, no Norte do Estado, 
onde vai palestrar para 
empresários convidados pela 
Federação das Indústrias de 
Santa Catarina (Fiesc). - Além 
da palestra, Bolsonaro deve 
visitar a sede dos Bombeiros 

Voluntários de Joinville.
- Em seguida, o presidente viaja 
para Florianópolis. Ele deve 
ficar hospedado no Costão do 
Santinho Resort e, no sábado, 
7, participa da motociata 
organizada para o presidente, 
assim como aconteceu 
em Chapecó. O roteiro e o 
esquema de segurança não 
foram divulgados e ainda 
estão sendo definidos.

estrangeiros, da promoção 
da cidadania cultural e 
acessibilidade artística, e de 
um plano anual de incentivo 
às Belas Artes e Arte Sacra 
que será desenvolvido 
pela Secretaria especial de 
Cultura.
- “Assinamos o decreto que 

regulamenta o Programa 
Nacional de Apoio à Cultura. 
O instrumento objetiva 
uma gestão eficiente, com 
controle de prestação de 
contas — e traz inédita 
valorização de Belas Artes 
e Arte Sacra”, comemorou o 
presidente.
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Na tarde de segunda-feira, 
26, bombeiros de Canoinhas 
e de Major Vieira foram até o 
município de Bela Vista do Toldo, 
na localidade de Rio Bonito, para 
atender a uma ocorrência de 
incêndio em um reflorestamento 
de eucalipto. 

N o  l o c a l ,  o  d o n o  d a 
propriedade informou que estava 
queimando tocos de madeira e 
perdeu o controle, chamando o 
Corpo de Bombeiros Militar. O 
local era de difícil acesso devido 
à presença de aclives. Os fortes 
ventos dificultaram o combate 
às chamas, sendo utilizados 
cerca de 1.500 litros de água, 
duas pick ups, bombas costais, 
ferramentas e uma equipe de 
cinco bombeiros. 

N a  m a d r u g a d a  d e 
domingo, 25, por volta das 
0h40, policiais militares 
fo r a m  a c i o n a d o s  v i a 
Copom para deslocar até a 
Rua Coronel Albuquerque, 
área central do município 
de Canoinhas, onde havia 
um homem, possivelmente 
armado com uma pistola. 

C o m  a  c h e g a d a  d a s 
guarnições, o suspeito 
empreendeu fuga e em 
determinado momento 
dispensou um objeto o qual 
portava na sua cintura, 
porém foi abordado nas 
proximidades.

Após revista pessoal 
foi encontrado, dentro 

do bolso da calça, duas 
embalagens com maconha 
e  u m  “ s o c o  i n g l ê s ” . 
O objeto que o homem 
dispensou tratava-se de 
um simulacro .  Diante 
dos fatos,  os objetos 
fo r a m  a p re e n d i d o s  e 
confeccionado boletim 
termo circunstanciado.

No domingo, 25, por 
volta das 21h50, policiais 
militares foram acionados 
via Copom para deslocar 
na Rua Willi Kurt, bairro 
Industrial I, no município 
de Canoinhas, onde um 
homem estava efetuando 
disparos de arma de fogo 
e mantendo sua família 
em cárcere privado. No 
l o c a l ,  fo i  a b o r d a d a  a 
residência onde o homem 

foi submetido à revista 
pessoal e encontrado em 
seu bolso quatro munições 
intactas de calibre 22, já 
em seguida visualizado 
um rifle em cima do sofá, 
municiado com 10 munições 
não deflagradas.

Ainda foi encontrado, 
um pote de munições na 
varanda da residência 
contendo 24 intactas e 
cinco estojos deflagrados.

C o n v e r s a d o  c o m  a 
vítima, essa relatou que 
está em fase de separação 
com seu marido e que 
começaram as discussões 
e ele para lhe intimidar, 
começou efetuar vários 
disparos para a rua. Diante 
dos fatos, o homem foi 
d e t i d o  e  c o n d u z i d o  à 
Delegacia de Polícia Civil 
para os procedimentos 
cabíveis.

Na segunda-feira, 26, por 
volta das 12h05, policiais 
militares em rondas pela 
localidade de Felipe Schimdt, 
interior do município de 
Canoinhas, foram abordados 
por um homem, o qual 
relatou ter encontrado uma 
espingarda na propriedade 
de seu avô.

O s  p o l i c i a i s  fo r a m 
até o local indicado, onde 
localizaram a espingarda 
CBC, modelo 151, cal. 38, em 
uma área de mata, próximo 
a uma lavoura de pastagem 
de gado. No mesmo local, 
algumas semanas antes, 
havia ocorrido uma tentativa 
de furto de gado, na qual 

o solicitante havia sido 
re c e b i d o  a  t i ro s  p e l o s 
autores daquele i l íc ito . 
P r o v a v e l m e n t e  e s t e s 
indivíduos deixaram esta 
arma cair durante a fuga.

D i a n t e  d o s  fa t o s ,  a 
espingarda foi apreendida e 
foi confeccionado o boletim 
de ocorrência.

O  o bj et i vo  é  i n i b i r 
cr imes nos colet ivos , 
deter suspeitos, localizar 
a r m a s  e  d r o g a s  e 
aumentar  a  sensação 
de segurança para os 
usuários do transporte.

A ação aconteceu na 

tarde desta terça-feira, 
27, no terminal rodoviário 
de Canoinhas e contou 
com o apoio dos policiais 
do Canil do 3º BPM. Esse 
p r o c e d i m e n t o  é  u m a 
rotina que está sendo 
adotada pelo 3º BPM.

Na sexta-feira, 23, por 
volta das 22h30, policiais 
m i l i t a r e s  d e s l o c a r a m 
até a Rua Francisco de 
P a u l a  P e re i r a ,  e m  u m 
estabelecimento comercial, 
onde estaria ocorrendo um 
evento, com excesso de 
pessoas no interior do 
ambiente e quase todos os 
frequentadores estavam 
sem máscara e  em pé, 
descumprindo as normas 
d a  p o r t a r i a  E s t a d u a l 
n ú m e r o  5 7 6 / 2 0 2 1  e 
decreto 1371/2021.

No local foi conversado 
c o m  a  p ro p r i et á r i a  d o 
estabelecimento,  onde 
fo i  o r i e n t a d a  s o b r e  a 

quantidade de pessoas 
no local .  Segundo ela , 
h a v i a  c e r c a  d e  3 8 0 
pessoas,  a maioria não 
u t i l i z a v a  m á s c a r a s , 
também foi constatado 
q u e  t o d a s  a s  p e s s o a s 
estavam em pé,  sem o 
espaçamento obrigatório e 
o local estava promovendo 
música eletrônica e os 
frequentadores estavam 
d a n ç a n d o  d e n t r o  d o 
ambiente.

O s  fr e q u e n t a d o r e s 
foram or ientados a  se 
retirarem do local. Também 
foi confeccionado o termo 
c i r c u n s t a n c i a d o  e m 
desfavor da proprietária.

FOGO DESTRÓI REFLORESTAMENTO DE 
EUCALIPTO EM BELA VISTA DO TOLDO

DROGA, SIMULACRO E SOCO INGLÊS

MARIDO ATIRA PARA INTIMIDAR A ESPOSA

MORADOR ENCONTRA ARMA NA 
PROPRIEDADE DA FAMÍLIA

POLÍCIA ABORDA 
ÔNIBUS NA RODOVIÁRIA 

DE CANOINHAS

POLÍCIA DISPERSA 
FESTA COM 380 PESSOAS

A área at ingida foi  de 
aproximadamente 35.000m², 
sendo salva uma área de cerca 

de 150.000 m². Por fim, o local 
foi deixado em segurança aos 
cuidados dos proprietários. 
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BRASILEIRÃO SÉRIE A
BRASILEIRÃO SÉRIE C

BRASILEIRÃO SUB-20
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13ª RODADA

9ª RODADA                        GRUPO A

9ª RODADA                        GRUPO B

8ª RODADA

SÁB 24/07 17:00                Grêmio  1    1   América-MG
SÁB 24/07 19:00             Palmeiras  1    0   Fluminense
DOM 25/07 11:00         Atlético-MG  3    0   Bahia
DOM 25/07 16:00            Fortaleza  1    0   Bragantino
DOM 25/07 16:00           Flamengo  5    1   São Paulo
DOM 25/07 18:15               Santos  0     1  Atlético-GO
DOM 25/07 18:15       Athletico-PR   2    1   Internacional
DOM 25/07 20:30                 Sport   0    0   Ceará
SEG 26/07 18:00           Juventude   1    0  Chapecoense
SEG 26/07 20:00                Cuiabá   1    2  Corinthians

SÁB 24/07 11:00           Tombense   1    1   Volta Redonda
SÁB 24/07 17:00              Floresta   1    1   Ferroviário
SÁB 24/07 19:00        Botafogo-PB   1    0   Santa Cruz
DOM 25/07 16:00                  Altos  2    2   Jacuipense
DOM 25/07 17:00              Manaus  1    1   Paysandu

SEX 23/07 16:00              Criciúma  1    0    Figueirense
SEX 23/07 20:00                  Oeste  1    1   Paraná
SÁB 24/07 15:00         Ypiranga-RS  2    1   São José-RS
SÁB 24/07 17:00       Novorizontino  1    0   Mirassol
DOM 25/07 11:00       Botafogo-SP   2    1   Ituano

TER 27/07 16:30          Corinthians  1     1  Fluminense
QUA 28/07 15:00                Santos  1    3   São Paulo 
QUA 28/07 15:00         Atlético-MG  2     1  Palmeiras
QUA 28/07 15:00             Botafogo  1    0   Sport
QUA 28/07 15:00            Flamengo  1    1  Cruzeiro 
QUA 28/07 15:00             Fortaleza 0     1   Atlético-GO
QUA 28/07 16:00                  Bahia  0    1   Vasco
QUA 28/07 20:00        América-MG  1     0  Ceará 
QUI 29/07 15:00        Internacional            Athletico-PR
QUI 29/07 15:00       Chapecoense             Grêmio

BRASILEIRÃO SÉRIE B

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

14ª RODADA
SEX 23/07 16:00              Londrina  1    0   Remo
SEX 23/07 20:00          Ponte Preta  2    1   Goiás
SÁB 24/07 16:30             Vila Nova  0    0   Cruzeiro
SÁB 24/07 16:30            Confi ança   0   1   Botafogo
SÁB 24/07 19:30               Náutico   1   1   Brusque
SÁB 24/07 21:00                    CSA   2   1   Vitória
SÁB 24/07 21:00                  Vasco  4    1   Guarani
DOM 25/07 18:15       Operário-PR   1    0   Coritiba
DOM 25/07 20:30  Sampaio Corrêa   2    3   CRB
DOM 25/07 20:30                  Avaí   1    1   Brasil de Pelotas

CATARINENSE 2021 SÉRIE B
A SÉRIE B DO ESTADUAL CONTA COM A PARTICIPAÇÃO DO NAÇÃO 

ESPORTES DE CANOINHAS

X
X
X
X
X

6ª RODADA INICIAL - TURNO/RETURNO
25/07 15:00                   GUARANI  0     3  CAMBORIÚ
25/07 15:00                  TUBARÃO   0    3   BARRA 
24/07 15:00     ATL. CATARINENSE   1    3  INTERNACIONAL
24/07 15:00                       NAÇÃO  2    0  CAÇADOR 
22/07 20:00         CARLOS RENAUX  4    0  FLUMINENSE

29/07/2021 Derw0757_TABELA_POR_FASEB

egol.fcf.com.br/sisgol/Derw0757_TABELA_POR_FASEB.asp?SelStart1=&SelStop1=&SelStart2=377&SelStop2=377&SelStart3=&SelStop3=&Sel… 1/1

INICIAL - TURNO/RETURNO

Classificação P J V E D GP GS SG CA CV

1° CAMBORIÚ 18 6 6 0 0 18 3 15 19 1

2° NAÇÃO 16 7 5 1 1 14 4 10 20 1

3° BARRA 13 5 4 1 0 10 1 9 13 2

4° GUARANI 11 7 3 2 2 7 9 -2 23 2

5° CARLOS RENAUX 8 7 2 2 3 11 11 0 20 1

6° INTERNACIONAL 7 6 2 1 3 8 9 -1 20 1

7° CAÇADOR 5 6 1 2 3 5 9 -4 17 1

8° TUBARÃO 5 7 1 2 4 3 12 -9 24 2

9° ATLÉTICO CATARINENSE 4 7 0 4 3 10 15 -5 26 2

10° FLUMINENSE 1 6 0 1 5 4 17 -13 13 0

P - Pontos J - Jogos V - Vitórias E - Empates D - Derrotas GP - Gols Pró GS - Gols Sofridos SG - Saldo de Gols
CA - Cartões Amarelos CV - Cartões Vermelhos
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Técnico do Nação Canoinhas está à frente da equipe desde sua fundação 
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KOKAN POSSUI O TRABALHO 
MAIS LONGEVO DO FUTEBOL 

PROFISSIONAL DE SC

MAIS DE 47 MIL ALUNOS 
INSCRITOS NOS JESC E 

MOLEQUE 2021

AVAÍ/KINDERMANN 
CONFIRMADO NA LIBERTADORES 

DE FUTEBOL FEMININO

ESPORTE EM PAPANDUVA

BRASIL NO PÓDIO

SENSAÇÃO DAS OLIMPÍADAS

A primeira partida oficial do 
treinador Kokan Gonçalves, 
de 54 anos, no comando 
do Auriazul foi no dia 15 de 
setembro de 2019, na Série 
C estadual, diante o Jaraguá. 
Apesar  da  estre ia  ter 
sido apenas no segundo 
semestre, Kokan já estava 
no projeto desde a fundação 
oficial do clube, em fevereiro 
do mesmo ano. 
Desde então, o técnico 
s e g u e  n a  e q u i p e .  N a 
última temporada, o Leão 
conquistou o acesso à 
Série B do Campeonato 
Catarinense, competição 
que atualmente disputa e 
possui um aproveitamento 
de 66,6%.
“ A c e i t e i  o  d e s a f i o  d e 
p a r t i c i p a r  d o  p r oj e t o 
quando iniciou. O presidente 
Tiago Reis confiou no meu 
trabalho e estamos até hoje 
trabalhando no Nação. Tenho 
um respaldo muito grande 
de todos os profissionais 

Em reunião, o prefeito de Papanduva, Luiz Henrique 
Saliba, o Secretário de Assistência Social Moisés 
Passos e o Diretor de Esportes Paulo César Oracz 
decidiram retomar as atividades esportivas do 
Departamento Municipal de Esportes de forma 
gradativa no início do mês de agosto.
As práticas seguirão as determinações do Estado e 
todos os protocolos sanitários contra a Covid-19.

Pela primeira vez na história, o Brasil cinco medalhas 
nos quatro primeiros dias de uma edição das 
Olimpíadas. É o melhor início do país na história. O 
primeiro ouro brasileiro foi conquistado por Italo 
Ferreira, do Surf (foto). As primeiras medalhas de 
prata, por Rayssa Leal e Kelvin Hoefler, ambos do 
Skate Street, e os primeiros bronzes, por Daniel 
Cargnin do Judô e Fernando Scheffer da Natação.   

A maranhense Rayssa Leal, a Fadinha, de 13 anos, 
conquistou a prata no Skate Street na Olimpíada de 
Tóquio (Japão), se tornando a medalhista mais jovem 
do Brasil na história da participação brasileira nos 
Jogos. Sensação nos Jogos de Tóquio, Fadinha chegou 
nos últimos dias a mais de dois milhões de seguidores 
nas redes sociais. Agora medalhista olímpica, ela 
acredita que poderá influenciar mais meninas a 
praticarem a modalidade.

A área escolar da Fesporte 
fe c h o u  o  n ú m e ro  d e 
inscritos  para as edições 
2021 dos Jogos Escolares 
d e  S a n t a  C a t a r i n a 
(Jesc)  e  Campeonato 
Catarinense Escolar de 
Futebol - Moleque Bom 
de Bola. No total, nas 
duas competições, estão 
inscritos 47.521 alunos 
atletas oriundos de 179 
municípios.
Os competidores serão 
a c o m p a n h a d o s  p o r 

7.988 professores de 
768 escolas.  Levando 
em consideração as 18 
modalidades esportivas 
dos Jesc, mais Moleque, 
estão cadastradas 5.862  
equipes incluindo aí o 
atletismo.
Antes do fechamento 
dos números, a Fesporte 
já havia atendido uma  
solicitação das escolas e 
dirigentes municipais e 
reabriu as inscrições – de 
20 a 22 de julho, já que 

alguns dirigentes tiveram 
dificuldades em preencher 
e  enviar  o  Termo de 
Compromisso à Fesporte.
A etapa estadual dos Jesc 
está programada para 
Setembro, em Timbó, e 
o Moleque para  outubro 
no município de Luis Aves. 
As duas competições são 
realizações do Governo 
de Santa Catarina, por 
intermédio da Fesporte, 
e m  p a rc e r i a  c o m  a s 
prefeituras.

A Conmebol confirmou 
a participação do Avaí/
Kindermann na disputa da 
Conmebol Libertadores 
2 0 2 1 .  P e l o  s e g u n d o 
a n o  c o n s e c u t i v o  a 
e q u i p e  c a t a r i n e n s e 
garante participação na 
competição internacional. 
A Libertadores terá início 
no dia 30 de setembro e 
será disputado no Chile.
A vaga foi conquistada 

pela equipe ter sido o vice 
do Campeonato Brasileiro 
da Série A-1 em 2020. O 
diretor técnico da equipe, 
Jonas Estevão da Silva, 
revela que a equipe já se 
prepara para a competição. 
Inclusive nesse momento 
de pandemia a equipe faz 
uma mini pré-temporada. 
“Estamos nos preparando 
e trabalhando para trazer 
reforços pontuais para a 

Libertadores. Almejamos 
a l c a n ç a r  u m a  b o a 
colocação. Queremos ficar 
entre os três primeiros”, 
destaca.
A viagem da delegação terá 
início no dia 29 de setembro. 
Antes, em agosto, ocorre 
o sorteio para definir as 
chaves e a tabela de jogos.
A competição tem final 
programada para o dia 16 
de outubro.

Kokan comanda o Leão do Contestado desde 2019

do clube. Todo mundo 
está na mesma sintonia 
e isso é a fórmula de um 
bom trabalho”, disse o 
treinador.
D e p o i s  d o  N a ç ã o ,  o 

Brusque, com Jersinho 
Testoni, tem o trabalho 
mais duradouro do estado. 
O treinador assumiu o 
Quadricolor em outubro de 
2019, após ser efetivado. 
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A MAC RECEBE EXPOSIÇÃO DE ARTISTA 
NASCIDO NO RIO DE JANEIRO

AUXÍLIO EMERGENCIAL 
A TRABALHADORES DA 

CULTURA É PRORROGADO

MAFRA DIVULGA INFORMAÇÕES 
SOBRE O TREM DOS TROPEIROS

D
ivulgação

Fátim
a SantosO

M u s e u  d e  A r t e  d e 
C a n o i n h a s  e s t á 
recebendo a exposição de 
José Orlando Fernandes 

Henriques. A entrada é gratuita e 
o horário de visitação é das 8h30 
às 11h30 e das 13h30 às 16h30.
O artista nasceu no ano de 1949 
no Rio de Janeiro, fi lho de José 
de Souza Henriques e Bernadete 
Izabel Fernandes Henriques de 
descendência portuguesa.
No início da adolescência, mais 
especificamente aos 13 anos, 
começou a executar alguns 
desenhos, porém sendo sempre 
interrompidos pelo pai que 
não os apreciava e afirmava 
que artistas não tinham futuro 
promissor e que tal profissão 
não era serviço de homem. Mas 
José Orlando não se deu por 
convencido.
Entre os anos de 1964 a 1970 
sempre que podia visitava o 
salão de belas artes no centro 
do Rio de Janeiro e cada vez mais 
se inspirava e aprofundava suas 
convicções de que a arte era 
parte de sua vida.
Sua preferência na arte está 
direcionada à linguagem da 
pintura. Dentre as diversas 
temáticas que o inspiram as 

O  p r e s i d e n t e  J a i r 
B o l s o n a r o ,  e d i t o u  o 
decreto nº 10.751/21 que 
altera a regulamentação 
da Lei Aldir Blanc (Decreto 
nº  10 .464,  de  2020) , 
estendendo a prorrogação 
do Auxílio Emergencial a 
trabalhadores da cultura 
e prorrogando o prazo de 
utilização dos recursos 
p e l o s  E s t a d o s ,  p e l o 
Distrito Federal e pelos 
Municípios.
A alteração do Decreto 
d a  L e i  A l d i r  B l a n c 
decorre da necessidade 
d e  c o m p a t i b i l i z a r  o 
regulamento às alterações 
recentes ocorridas na 
mencionada Lei.  Além 
disso, as modificações 
propostas no regulamento 
e s t ã o  e m  l i n h a  c o m 
decisão do Tribunal de 
Contas da União,  que 
fixou o entendimento 
de que os recursos da 
Lei Aldir Blanc, por se 
tratar de transferências 
obrigatórias, poderão ser 
utilizados até o final de 
2021.
A publicação regulamenta 
as ações no ano de 2021 da 
Lei 14.017/2020 – Lei Aldir 
Blanc. Nessa segunda 
etapa podem solicitar os 
recursos os municípios que 
não concluíram o processo 

no ano de 2020 ou que 
reverteram ao seu Estado 
de origem integralmente 
o u  p a r c i a l m e n t e  o s 
recursos recebidos. A 
distribuição será realizada 
c o m  b a s e  n o  s a l d o 
disponível para execução 
presente nas contas de 
reversão dos Estados. 
O s  m u n i c íp i o s  a p t o s 
a solicitarem recursos 
nessa etapa, bem como a 
estimativa de valor apto 
a ser recebido podem ser 
consultados através do 
site Portal SNC/Cultura 
e as orientações sobre 
como os entes devem 
seguir com o processo 
estão presentes  nos 
comunicados publicados 
no diário ofi cial e presentes 
no site Portal SNC, na aba 
da Lei Adir Blanc.

Confira as orientações 
acessando o QR Code: 

O
s passeios de Maria 
Fumaça, “Trem dos 
Tropeiros”, entre 
Lapa/PR e Mafra/

SC, que acontecerão nos dias 
4, 5, 6 e 7 de setembro, em 
comemoração ao aniversário 
do Município de Mafra, 
terá um percurso de 43 
quilômetros ligando as duas 
cidades, a bordo da Maria 
Fumaça Mallet 204.
Os passeios sairão de Mafra 
sempre às 14h, ao custo de 
R$ 68,00 por pessoa.  Na 
chegada à Lapa, os turistas 
poderão tomar um café 
regional (opcional), ao custo 

de R$ 30,00 por pessoa e o 
retorno será por transporte 
rodoviário,  ao custo de 
R$ 20,00 por pessoa.  Em 
sentido contrário, a Maria 
Fumaça que sai da Lapa 
às 9h também custará R$ 
68,00. Em Mafra os turistas 
procedentes da Lapa terão 
a opção de almoço, ao custo 
de R$ 26,00 e retorno por 
transporte rodoviário, ao 
custo de R$ 20,00.

BELAS PAISAGENS

O Trem dos Tropeiros é uma 
proposta de passeio que faz 

parte do plano de retomada 
do desenvolvimento e das 
potencialidades turísticas 
d e  M a fr a  e  d a  L a p a . 
No caminho, os turistas 
poderão desfrutar de belas 
paisagens rurais, túneis, 
pontilhões, das estações da 
Lavrinha e do Rio da Várzea, 
além da grande ponte sobre 
o rio Negro, que divide os 
estados do Paraná e Santa 
Catarina. A capacidade de 
público será reduzida a 50 
por cento, de acordo com 
os decretos relativos à 
pandemia, vigentes à época 
do passeio.

José Orlando é um artista autodidata 

Setor de cultura e eventos foi um dos mais prejudicados com a 
pandemia; Na foto, uma apresentação artística na Fesmate

Maria fumaça fará passeios entre Mafra e Lapa

D
ivulgação

AGENDA DAS LIVES

30 DE JULHO
SEXTA-FEIRA

20H - PALCO ULTRA FESTIVAL – PARTE I
Atrações: Drik Barbosa, Rico Dalasam e 
Larissa Luz 
Onde: YouTube

31 DE JULHO
SÁBADO

20H - PALCO ULTRA FESTIVAL – PARTE II
Atrações: Emicida, Tassia Reis e Clara Lima
Onde: YouTube

25 À 29 
DE AGOSTO
LIVES DA FESTA DE PEÕES DE BARRETOS 
Onde: YouTube

paisagens se destacam nas 
composições artísticas nas 
técnicas óleo sobre tela e 
acrílica.
José Orlando é um artista 
autodidata que se inspirou 
em vários mestres, mas 
desenvolveu um estilo 

próprio. Sua obra possui 
referências, não cópias, que 
o inspiram na execução das 
suas obras.
Até dezembro o museu 
receberá exposições de 
diversos artistas.
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SINOPSES 30 DE JULHO À 05 DE AGOSTORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEXTA, 30 DE JULHO
Gael pede para Duca evitar 

confusão com Henrique. Pedro tenta 
se desculpar com Karina pela sua 
redação. Policiais chegam na casa de 
Bete. Pedro consegue se desculpar 
com Karina. Bete é levada para a 
delegacia e Simplício observa de 
longe. Simplício liga para Sol e tenta 
se desculpar, avisando que precisará 
fugir novamente.

SEGUNDA, 02 DE AGOSTO
Sol se anima com a presença 

dos amigos. Heideguer confessa a 
Henrique que está cuidando do caso de 
Bete por interesse. Henrique provoca 
Duca. Sol comemora o fato de poder 
visitar Bete. Heideguer manipula 
Wallace e afirma que encontrará 
Simplício. Jade incentiva Duca a assistir 
aos ensaios de Bianca e o lutador tem 
uma crise de ciúmes.

TERÇA, 03 DE AGOSTO 
Gael implica com René. Sol e 

Wallace visitam Bete. Wallace conta 
para Bete que Sol está trabalhando 
em seu lugar, e a mãe insiste para que 
a filha volte ao colégio e não desista 
de seus sonhos. Lincoln fala com Jeff 
e Mari e acredita que eles não queiram 
voltar para o Rio de Janeiro. Nando dá 
em cima de Delma e Lincoln avisa a 
Marcelo e Tomtom. Sol e Wallace se 
beijam, mas o rapaz afirma que gosta 
de Bárbara.

QUARTA, 04 DE AGOSTO
René afirma a Dandara que ela tem 

sentimentos por Gael. Pedro e Tomtom 
decidem seguir Delma e impedem a 
mãe de se aproximar de Nando. Pedro 
e Tomtom se arrependem e pedem 
desculpas para Delma. René aceita um 
trabalho na Amazônia e Dandara fica 
apreensiva por causa de João. Tomtom 
cria um plano para ajudar Lincoln a 
trazer Mari e Jeff de volta para o Rio 
de Janeiro. Jade está confiante sobre 
seu papel na peça e Lucrécia estranha 
o comportamento da filha. 

QUINTA, 05 DE AGOSTO
Wallace demonstra ódio de 

Simplício e Heideguer o incentiva. 
Tomtom sabota a comida de Roberta. 
Sol beija Wallace e Barbara chega. 
Roberta passa mal e Marcelo a 
leva para casa. Barbara e Wallace 
conversam sobre Sol. Jade grava as 
cenas de beijo entre Henrique e Bianca 
e envia para Duca. Roberta se declara 
para Marcelo e lhe pede perdão. Duca 
interrompe os ensaios da peça e pede 
que Jade pare de lhe enviar vídeos. 
Edgard repreende Jade e pede que 
Duca deixe a Ribalta. 

SEXTA, 30 DE JULHO
Cris tenta se reconciliar com Jonas. 

Júlia reclama de cansaço para Ana. 
Lourenço pensa em pedir a guarda 
compartilhada de Tiago. Lúcio leva Júlia 
para tomar sorvete. Francisco e Nanda 
pensam em um nome para o brechó. 
Lúcio estranha o desânimo de Júlia. 

SÁBADO, 31 DE JULHO
Ao ser expulsa, Eva se faz de vítima 

na frente de Ana. Ana desabafa com Iná 
sobre Eva. Jonas e Ângela se entregam 
à paixão e vão para a cama. E sem o 
dinheiro de Jonas, Cris e Tiago levam 
vida de pobres. Nanda fica satisfeita com 
o sucesso de seu brechó. Dora se irrita 
com a resistência de Marcos a arrumar 
um emprego. 

SEGUNDA, 02 DE AGOSTO 
Lúcio visita Júlia. Rodrigo e Manuela 

se desesperam ao saber do quadro 
clínico da filha. Moema termina seu 
relacionamento com Wilson. Rodrigo vai 
a Gramado avisar a Ana sobre a saúde de 
Júlia. Cícero se identifica com a descrição 
de Alice sobre o comportamento de João. 
Ana vai com Rodrigo para o hospital. 
Manuela fala para Lourenço e Nanda 
sobre o estado de Júlia. 

TERÇA, 03 DE AGOSTO
Lúcio e Daniel esclarecem a Rodrigo 

e Ana o porquê de não poderem ser 
doadores de Júlia. Ana pede que Eva 
faça exames para ser doadora de Júlia. 
Lourenço conta para Tiago que é seu pai. 
Por conta da compatibilidade sanguinea, 
Manuela e Eva são escolhidas para fazer 
os exames. Cris se despede de Tiago, que 
vai morar com Lourenço. Jonas tenta 
disfarçar a presença de Ângela em sua 
casa, mas Cléber não acredita em suas 
justificativas. 

QUARTA, 04 DE AGOSTO 
Daniel explica a todos os riscos 

que Manu e Júlia correm com a cirurgia. 
Rodrigo confessa a Lourenço que teme 
pela vida da filha e da ex-mulher. Maria 
critica Matias por ter traído Lorena com 
Cris. Manu comenta com Gabriel sobre 
o amor que ela, Rodrigo e Ana sentem 
por Júlia, e como o sentimento é capaz 
de uni-los novamente. 

QUINTA, 05 DE AGOSTO
Começa a cirurgia de Júlia e Manuela. 

Celina elogia Lourenço. Francisco vigia 
Nanda. Ana ameaça se afastar de Eva. 
Sofia agradece a ajuda de Dora. Médicos 
enfrentam dificuldades na cirurgia de 
Manu. Marcos se despede de Dora. Cícero 
e Alice conversam sobre Renato. Os 
problemas na cirurgia de Manuela são 
superados. Celina avisa que está tudo 
bem com Manuela. 

SEXTA, 30 DE JULHO
Tânia é suspensa por ter 

mexido no armário de Sandra 
Helena. Bebeth devolve a carteira 
a Dom. Elza e Prazeres convidam 
Antônia para a festa surpresa que 
preparam para Júlio. Antônia fica 
surpresa ao saber por Domênico 
que o segurança do hotel está em 
coma. 

SÁBADO, 31 DE JULHO
Antônia avisa a Douglas que o 

delegado Siqueira irá intimar Eric. 
Cassio conta a Pedrinho e Luíza que 
Eric é inocente e oferece as provas 
em troca de dinheiro. Sabine quer 
provar que Eric fez um mau negócio 
ao comprar o hotel. Madalena culpa 
Cristóvão por ter perdido seu filho. 
Márcio diz a Tereza que Borges está 
escondendo alguma coisa. 

SEGUNDA, 02 DE AGOSTO
Siqueira conta a Eric que Márcio 

ajudou Bebeth. Malagueta combina 
com os colegas a sabotagem ao 
hotel. Eric revela ao delegado 
que não contou que pegou os 
óculos no quarto de Bebeth para 
poupar a filha. Cíntia estranha o 
desentendimento entre Júlio e 
Agnaldo. Lígia pergunta a Sabine o 
motivo de sua vinda ao Brasil. 

TERÇA, 03 DE AGOSTO 
Antônia diz a Siqueira que 

Eric não é culpado pelo roubo no 
hotel. Maria Pia desconfia que 
foi Malagueta quem atropelou 
o segurança que monitorava as 
câmeras no dia do baile. Júlio pensa 
em fugir com sua família. 

QUARTA, 04 DE AGOSTO
Eric conta à polícia que o nome 

verdadeiro de Cássio é Vinicius. 
Júlio avisa a Malagueta que a 
polícia encontrará o carrinho que 
eles usaram para transportar as 
malas com o dinheiro do roubo. 
Luíza beija Eric. Eric revela a Seixas 
que Bebeth costuma pegar coisas 
que não são suas. Bebeth chora 
porque Flor vai embora.  

QUINTA, 05 DE AGOSTO
A g n a l d o  d e m o n s t r a 

preocupação ao ver Sandra Helena 
esbanjando o dinheiro do roubo 
com compras. Malagueta pensa em 
sabotar o hotel para que ele seja 
vendido. Eric conversa com Márcio 
sobre Bebeth. Eric conta a Márcio 
que a perícia concluiu que Bebeth 
pode ter provocado o acidente com 
a mãe, sem querer. 

SEXTA, 30 DE JULHO
Cora não acredita que sua sobrinha 

consiga chegar à presidência da joalheria 
Império. José Alfredo pede para Cristina 
ficar em seu lugar na empresa, caso algo 
lhe aconteça. Téo chega ao restaurante 
para falar com Maurílio e Maria Marta 
flagra os dois juntos. 

SÁBADO, 31 DE JULHO
Maria Marta e João Lucas vão a um 

coquetel em homenagem a Maria Clara. 
Beatriz vê Leonardo pedindo dinheiro 
na rua. Vicente convida Cristina para ir 
a seu restaurante. Antoninho pede que 
Arnoldão convença Juliane a aceitar seus 
serviços de personal training. Cristina 
teme ter que comandar a joalheria 
Império. 

02 DE AGOSTO
Cora revela, no salão de Xana, 

que terá uma noite de amor com um 
homem. Magnólia e Severo comemoram 
o dinheiro que ganharam de José Alfredo. 
Orville observa um novo quadro de 
Salvador e fica temeroso. Felipe guarda 
comida vencida no freezer e avisa a 
Enrico. Maria Marta afirma que Cristina 
é filha de José Alfredo. Merival informa a 
Cláudio que a juíza exigiu sua presença e a 
de Téo no tribunal para ouvir a sentença. 

TERÇA, 03 DE AGOSTO
Cora acaba adormecendo sem ter 

sua noite de amor com José Alfredo. 
Amanda procura por Leonardo. Cláudio 
conversa com Beatriz. José Alfredo 
consegue fazer com que Cora revele 
o local onde escondeu seu diamante. 
Magnólia e Severo fazem uma reserva 
no restaurante de Vicente. Maria Marta 
convence José Pedro a não passar a noite 
com Danielle. 

QUARTA, 04 DE AGOSTO
José Alfredo se desentende com 

Maria Isis, que termina o romance com 
o Comendador. Josué deixa um objeto 
cair no quarto de Cora, e Elivaldo e 
Cristina ouvem o barulho. Maurílio tenta 
convencer Danielle a se aliar a ele. José 
Alfredo pensa em Maria Isis. Amanda 
percebe que Leonardo está doente e 
decide levá-lo para um hospital. Enrico 
ouve Maria Clara chamar Vicente para ir 
à sua casa e fica furioso. 

QUINTA, 05 DE AGOSTO
Maria Clara observa Vicente dormir. 

José Alfredo pede para Cristina ir até 
sua casa. João Lucas estranha a irritação 
de seu pai com ele. Xana comenta com 
Cristina que Josué pode estar namorando 
Cora. Josué engana Cora para que ela 
acredite que passou a noite com José 
Alfredo. Maria Isis conta para Kelly que 
se separou de José Alfredo. 

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20 SEGUNDA A SÁBADO - 19h30

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CANOINHAS, 30 DE JULHO DE 202120 CORREIO DO NORTEVARIEDADES
VA

RI
ED

A
D

ES
HORÓSCOPO

Áries
O Sol segue em seu 
paraíso junto com 
Mercúrio, sinal de 

sorte em dose dupla! Mas 
Marte avisa que pode se irritar 
com insinuações e provocações, 
ainda mais nas amizades e 
nos contatinhos. Maneire na 
empolgação com planos novos 
e com gente diferente que 
conhecer. Saúde e interesses 
de trabalho protegidos.

Touro
Há chance de você 
faturar um dinheiro 

extra com coisas que pode 
fazer em sua casa, mas se 
trabalha com carteira assinada, 
a concorrência vai ser brava. 
Cu idado para  não medir 
força com gente traíra e evite 
descontar a irritação em quem 
convive. No amor, tem tudo 
para fisgar o crush e curtir 
alegrias em casa.

Gêmeos 
Seu lado negociador 
f a r á  v o c ê  t e r 
chances de se dar 

bem no trabalho. Mas não 
se entusiasme com coisas 
que estão fora do seu alcance 
ou que mal conhece, como 
assuntos e pessoas distantes. 
N o  f i m  d o  m ê s ,  m u i t a 
cumplicidade com o par. 

Câncer
Caminho aberto para 
entrar grana extra, 

mas cuide bem da saúde e 
segure os gastos. Cuidado 
com taxas,  pendências e 
gente espertalhona. Chances 
de se destacar no trabalho 
e pode conseguir uma vaga 
cobiçada. Com sua habilidade 
para convencer, pode receber 
uma declaração de amor. No 
romance, desejos em alta.

Leão 
Sucesso no trabalho, com 
grana, nos contatos e 

amizades. Mas convém tomar 
cuidado com as relações 
pessoais e a paixão pode ser o 
alvo mais atingido. Quer causar 
na paquera? Pegue leve e evite 
ir com muita sede ao pote, 
pois isso pode assustar. Se já 
tem alguém, segure seu lado 
ciumento.

Virgem
Tenha paciência, pois seu 
astral está uma gangorra. 

Pode f icar desanimada e 
intrigada com vários assuntos. 
Sua energia e saúde vão oscilar 
e a saúde, mas em outros 
dias, conquistas devem rolar 
no trabalho e o dinheiro vai 
aparecer. No romance, vai 
esbanjar fogosidade e na 
paquera, sua estrela vai brilhar.

Libra
A l g o  q u e  d e s ej a  h á 
t e m p o s  p o d e  v i r a r 

realidade. Cenário favorável 
para estudos, viagem, mudança 
de casa e parceria com amigos. 
Grana e saúde contam com 
proteção nos primeiros dias, 
mas inspiram cuidados a partir 
de quinta. Na paquera, pode 
haver desencontros e no amor 
o clima pode pesar. Redobre a 
paciência.

Escorpião 
Vitórias podem rolar 
no trabalho ,  mas as 

expectativas por aumento nos 
ganhos podem dar ruim e a 
sensação de que seus esforços 
não trazem grana extra atiça a 
sua ira. Não é hora de chutar o 
balde! Em casa, podem rolar 
tretas. Pelo menos no amor, 
clima agradável com o par e 
você vai arrasar na conquista.

Sagitário 
Mercúrio dá sinal verde 
p a r a  m u d a r  o  q u e 

não está fluindo e investir 
em novas experiências. Na 
carreira, sinal de progresso. 
Se está sem serviço, pode 
pintar oportunidade em outra 
empresa ou lugar. Mas na 
vida pessoal, cuidado com 
conversa fi ada, ainda mais na 
paquera, que o sucesso não 
está garantido.

Capricórnio
V ã o  s u rg i r  d e s a f i o s 
n o  t r a b a l h o ,  m a s  a 

p e r s e v e r a n ç a  r e i n a .  S e 
precisa resolver pendências 
ou negociar dívida, espere o 
momento certo de agir. Segure 
os gastos e afaste o estresse, 
pois a pressão arterial pode 
oscilar. No amor, há risco 
de perrengues ou rivais na 
paquera, mas o clima melhora 
no fi m de semana.

Aquário
Seu jeito estará mais 
esquentado, sinal de que 

você não vai pensar duas vezes 
para brigar com quem quer 
que seja. Pegue mais leve no 
trabalho, dobre a prevenção 
na saúde e mostre diplomacia 
com quem convive. Na paixão 
a coisa pega fogo. Se está 
solteira, vá com calma ou 
pode apostar em quem não 
te merece.

Peixes
Você tem tudo para se 
livrar de um problema 

antigo na saúde e mandar bem 
no trabalho. Parentes podem 
dar uma força para superar 
um desafi o ou pôr em prática 
uma ideia empreendedora. 
Mas tenha atenção com seu 
dinheiro. A paquera patina, mas 
melhora no fi m de semana. 

CRUZADAS

S
O

L
U

Ç
Õ

E
S

Soluções para as 
palavras cruzadas 

no box ao lado.

OBTUÁRIO
Falecimento da Sra. Ignez Franz 
Rohrbacher, com a idade de 90 
anos, ocorrido dia 28/07/2021.
Seu corpo foi velado na Sala de 
velório de Santa Leocadia.
O seu sepultamento ocorreu dia 
29/07/2021 seguindo para o 
Cemitério da Fartura.
Deixa 02 filhas , 02 genros , 05 
netos , 04 bisnetos , 01 tataraneto 
e demais familiares.

Falec imento do Sr .  Mart im 
Zadroieski, com a idade de 83 anos, 
ocorrido dia 26/07/2021 em Mafra.
Seu corpo foi velado no Pavilhão da 
Igreja de Serra do Lucindo.
O seu sepultamento ocorreu dia 
27/07/2021 seguindo para o 
Cemitério de Serra do Lucindo.
Deixa irmãos  e demais familiares.

Faleceu na Segunda-feira 26/07/2021 
a Jovem Estefany Morantt Terpan
com 27 anos de idade.
Deixa enlutados:Esposo Antonio Cruz 
Junior, Pai, Mãe, Irmãs, Avós e demais 
familiares e amigos.
Velório ocorreu na Terça-Feira 
27/07/2021 no Centro de Velorios 
Unissel (sala 01) de onde seguiu o 
féretro para o Cemitério Municipal 
de Canoinhas.

Faleceu na sexta-feira dia 23/07/2021, 
a Sra .Dirce Machado com 70 anos de 
idade.
Deixa enlutados: 06 filhos, netos, 
bisnetos,genros,noras e demais 
familiares e amigos.
Ve l ó r i o  o c o r r e u  n o  S á b a d o 
24/07/2021, na Capela Mortuaria  de 
Marcilio Dias de onde seguiu o féretro 
para o Cemitério de Taunay .

Faleceu no sábado 24/07/2021  o 
Sr.Pedro Moacir Camargo com 52 
anos de idade.
Deixa enlutados: Esposa, 03 fi lhos, 04 
netas e demais familiares e amigos.
Ve l ó r i o  o c o r r e u  n o  d o m i g o 
25/07/2021, no Centro de Velorios 
Unissel (sala 01) de onde seguiu o 
féretro para o Cemitério Municipal 
de Canoinhas.

Falecimento do Sr. Waldevino 
Schultz, com a idade de 87 anos, 
ocorrido dia 26/07/2021), às 6:48h.
Seu corpo foi velado no Pavilhão da 
Igreja do Alto do Frigorifi co.
O seu sepultamento ocorreu dia 
26/07/2021, seguindo para o 
Cemitério da Fartura.
Deixa esposa, 08 fi lhos, 15 netos, 
12 bisnetos, 2 tataranetos e demais 
familiares.
O mesmo era mais conhecido por 
Waldo.

RECEITA

INGREDIENTES:
• 2 xícaras de leite
• 2 colheres de sopa de manteiga
• 2 colheres de sopa de trigo 

dissolvida em um pouco de leite
• Sal a gosto
• 1 dente de alho amassado
• 150 g de mussarela picada ou ralada
• 150 g de presunto picado ou ralado
• 1 caixinha de creme de leite
• Queijo parmesão ralado
• 1 couve-fl or pequena
• 1 pitada de sal
• 2 pacotinhos de tempero amarelo

COUVE-FLOR GRATINADA

• Separe os buquês da couve-fl or.
• Cozinhe na água com os temperos.
• Coloque em uma travessa e reserve.
• Molho branco:
• Frite o alho na manteiga, acrescente 

o leite, o trigo dissolvido e o sal, 
mexa até engrossar.

• Acrescente o presunto, a mussarela 
e por último o creme de leite.

• Jogue todo o creme branco sobre a 
couvefl or, polvilhe queijo ralado e 
leve ao forno para gratinar

MODO DE PREPARO
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OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

Foto de Curt Uhlig de 1953 mostrando o início da Rua Coronel Albuquerque e, ao fundo, 
parte dos bairros Sossego e Jardim Esperança ainda bem despovoados. 

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

LEMBRANÇAS DA NEVE

FÁTIMA SANTOS

FATOS &
FOTOS

Pela segunda vez neste ano, 
algumas regiões do sul do Brasil 
registraram neve. Canoinhas mais 
uma vez fi cou na expectativa, mas o 
frio intenso e as nevascas em regiões 
vizinhas, trazem de volta para os 

canoinhenses os momentos vividos da 
neve que caiu na região em 2013. Confi ra 
algumas fotos que tirei naquela ocasião. 

Veja mais fotos acessando www.
canoinhasimagens.blogspot.com.br, ou 
pelo QR Code

Igreja Matriz Cristo Rei. 

SAÚDE MENTAL

T
em uma música que diz assim: tá todo mundo louco?

Está difícil de entender principalmente quantos países 
do mundo os Presidentes estão vivendo como diz o dit-
ado, em papo de aranha. Qual o resultado de tudo isso? 

discórdia, miséria, roubo, banditismo, falta de amor. E nós, povo, 
assistindo, e muitos vivendo nessa inquietude para não sofrer 
tanto no caminho e cuidar da saúde mental. A agitação, a pressão 
diária podem afetar a saúde mental de todo ser humano. 

É preciso cuidar de si e não se deixar levar pelas preocupações. 
O fenômeno da depressão é também causado pelo pouco cuidado 
de si mesmo. Aqui temos uma lista com algumas atitudes que 
prejudicam sua saúde mental, física e espiritual:

1. Preocupar-se em excesso com o futuro;
2. Avaliar-se de forma negativa;
3. Assumir responsabilidades alheias;
4. Tentar agradar sempre as pessoas;
5. Não gerenciar o seu tempo;
6. Pensar demasiadamente no passado;
7. Omitir e esconder suas emoções;
8. Fazer sempre várias tarefas ao mesmo tempo;
9. Cobrar-se excessivamente;
10. Não ter nenhum passatempo ou lazer;
11. Não praticar exercícios físicos;
12. Não dedicar algum tempo  a oração durante o dia.

Concluindo com esta oração: “Senhor, vós me perscrutais e 
me conheceis, sabeis tudo de mim, quando me sento e quando me 
levanto. De longe penetrais meus pensamentos, quando ando e 
quando repouso, Vós me vedes, observeis todos os meus passos”.

Paz e bem. ■

Casarão dos Olsen, em Marcílio Dias. Depósito de cargas do conjunto ferroviário de 
Marcílio Dias.

Rua Bernardo Olsen, em Marcílio Dias.

Comunidade Luterana de Canoinhas. Escola de Educação Básica Santa Cruz.
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SERVIÇOS

TRABALHO COM 
REFORMAS, 
PINTURAS E 
SERVIÇOS GERAIS. 
(47) 9 96762485 

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA 
DE IDOSOS  E 
DOMÉSTICA. 
CONTATO 47 9 9230 
2916 OU 47 9 9150 
9031 

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA OU 
CUIDADORA DE 
IDOSOS  POSSUI 
REFÊRENCIAS FONE: 
47 9 9759 1699 
FALAR COM VERA

PROCURO EMPREGO, 
PARA PEDREIRO 
COM ÓTIMAS 
REFERÊNCIAS, FONE: 
47 9 8836 2945 
FALAR COM JOÃO 

PROCURO TRABALHO 
DE GERENTE PARA 
LOJA, TENHO 
EXPERIÊNCIA, FONE: 
(11) 9 5194 - 5438 
FALAR COM IRIS 

CUIDADORA DE 
IDOSOS TENHO 
REFERÊNCIAS, 
DISPONIBILIDADE DE 
SEGUNDA À SEXTA, 
FONE: (11) 9 5194 - 
5438 FALAR COM IRIS 

VENDE-SE FOGÃO 4 
BOCAS
Valor R$ 100,00 em 
ótimo estado. Fone: 
47 9 8426-9119  

VENDE-SE 1 
BICICLETA
Montanbaik R$ 
120,00 Fone: 47 9 
8426-9119

VENDE-SE PONTO 
COMERCIAL
Rio D’Areia do Meio, 

Aceito proposta, Valor 
R$ 70.000,00 Fone: 
47 9 9647-7627 falar 
com Marcelino

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Interessados 
entrar em contato 
com Marici Fuck. 
Possuo experiência. 
Telefone/; (47) 9 
9232-4427 

PRECISO DE 
DOMÉSTICA
Que durma no 
emprego que seja 
sozinha. 
Interessados 
comparecer no 
endereço R. Benjamin 
Constant 578.

PROCURO EMPREGO 
CUIDADOR DE IDOSO
Com 11 anos de 
experiência. Atende 
em residência própria 
apropriada para 
idosos. Daniel (47) 9 
8822-0633. 

PROCURO EMPREGO 
COMO SERVENTE DE
PEDREIRO OU 
SERVIÇOS
GERAIS
Adilson. (47) 9 9167-
5313
ou (47) 9 9774-2834.

PROCURO EMPREGO
DE DOMÉSTICA,
DIARISTA OU BABÁ
Com experiência.
(47) 9 9928-6170, 
falar com Maria de 
Fátima.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA OU
MENSALISTA
Disponibilidade para 
o período matutino 
como 
diarista. (47) 9 9623-
4940, falar com 
Rosangela.

PROCURO EMPREGO

DE DIARISTA
Disponibilidade 
para o dia todo em 
Canoinhas, segundas, 
quartas e sextas.
(47) 9 9906-7857,
falar com Cleonice.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA 
DE IDOSOS OU 
DIARISTA MEIO 
PERÍODO 
Iraci Leandro 
Gonçalves.
(47) 9 9246-9098.

PROCURO EMPREGO 
DE
DIARISTA OU 
CUIDADORA
Com referências, 
disponibilidade para 
finais de semana. (47) 
9 8806-0087, falar 
com Vera.

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA, 
DOMÉSTICO OU 
SERVIÇOS GERAIS
Jacira Aparecida 
Martins.
(47) 9 9266-9504
(47) 9 8907-3272

SERVIÇOS DE 
ELIMINAÇÃO DE 
VESPAS, CORTE E 
PODA DE 
ÁRVORES
(47) 3622-3327, falar 
com Silvano ou (47) 
3622-5679, falar com 
Edson.

PROCURO EMPREGO
COMO PINTOR
Trabalho com todos 
os tipos de pintura. 
(47) 3627-2369, falar 
com Lauro.

PROCURO 
EMPREGO COMO 
CUIDADORA DE 
IDOSOS, CRIANÇAS 
ESPECIAIS OU BABÁ
Com experiência 
e referências. 

Disponibilidade para 
o horário de manhã 
ou a noite. Também 
posso cuidar no 
hospital. (47) 99742-
7270 (Whatsapp). 
Falar com Elisabete.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Rosangela. Com 
experiência. 
Disponível para 
qualquer horário. R$ 
80,00.  47) 9 8426-
3983.

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA, 
DOMÉSTICA OU 
CUIDADORA DE 
IDOSOS (COM 
EXPERIÊNCIA) 
Rosete Maros. (47) 
9 9251-9031 ou (47) 
3622-1540.

CORTE DE GRAMA
Valor: R$ 80,00. 
Jardinagem, terreno 
para carpir, lavação 
de grades. R$ 100,00. 
(47) 9 9807-8395 
ou (47) 9 9651-1997 
Whatsapp. Falar com 
Nereu ou Claudia

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA, MEIO 
PERÍODO - PERÍODO 
DA MANHÃ - COM 
REFERÊNCIAS
Falar com Rosicler.

Fone para recados 
(47) 9 9628-7753.

PROCURO EMPREGO 
AUXILIAR 
DE COZINHA, 
VENDEDORA, 
DIARISTA, BABÁ, 
ETC..
Andrieli Cordeiro.
Tem experiência em 
vendas. (47) 9 9676-
9040

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA, 
DOMÉSTICA OU 
BABÁ
(47) 9 9235-7993.
Falar com Virginia.

PROCURO EMPREGO 
DOMÉSTICA, 
DIARISTA OU BABÁ
Interessados entrar 
em contato com 
Marília.
(47) 9 8827-4937.

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA
Filomena da Silva 
Pereira.
(47) 9 8864-6979
(47) 9 8887-4883.

ELIMINAÇÃO DE 
VESPAS,
CORTE E PODA DE 
ÁRVORES
(47) 3622-3327 com 
Silvano ou (47) 3622-
5679 com Edson.

Exposição está aberta durante a semana, das 8h30 às 11h30 e das 13h30 às 16h30 

CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

LIGUE E ANUNCIE: (47) 3622-1571
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DIVERSOS
TROCO UM LOTE COM 580 
METROS QUADRADOS 
COM UMA CASA DE 
ALVENARIA COM 
90METROS QUADRADOS...
POR TERRENO RURAL...
OBRIGADO. ZAP. 47 
984487196. 

VENDO TERRENO URBANO 
COM APROX. 27.424,00 
M² EM TRÊS BARRAS   
SAÍDA PARA SÃO MATEUS, 
FAZENDO FRENTE COM 
55,00 METROS, PARA 
A RUA PEDRO FLORES 
(ASFALTADA) ÓTIMO PARA 
LOTEAMENTO OU PÁTIO 
PARA ESTACIONAMENTO 
PARA TRANSPORTADORAS 
VALOR R$ 360,000,00 
TUDO   OU VENDO EM 
LOTES A R$60.000,00 
CADA TEL.36220767 OU 
984320680-TIM WHATS 
FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY 

VENDO TERRENO RURAL 
COM 6 ALQS DE CAÍVAS EM 
PULADOR MAJOR VIEIRA, 
DIVIDIDOS EM DUAS 
ÁREAS BEM PRÓXIMAS 
UMA DA OUTRA , E COM 
UMA CASA DE 70,00 
M²,TERENO   PRÓPRIO 
BOM PARA MORAR, FAZER 
SITIO, PLANTA DE ERVA-
MATE  OU INVERNADA, FAZ  
FRENTE PARA ESTRADA 
PRINCIPAL QUE SEGUE DA 
LOCALIDADE DE PULADOR 
A SERRA DO LUCINDO. 
VALOR R$540.000,00  
(TELEFONES 47) 36220767 
OU 984320680-TIM, WATTS 
, FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY .

TERRENO TERRENO 
URBANO COM 7.337,88 M² 
OU SOMENTE  NO BAIRRO 
PARADO, EM CANOINHAS 
Á 300 METROS DEPOIS 
DA CAIXA DE ÁGUA 
DA CASAN NO JARDIM 
ESPÉRANÇA  VALOR TOTAL 
R$320,000,00 TRATAR 
PELOS (TELEFONES 47) 
36220767 OU 984320680-
TIM, WATTS , FALAR COM 
AMADEUS POLONISKY 

VENDO LOTE URBANO EM 
BELA VISTA DO TOLDO, 
COM 390,00 M2  FAZENDO 
FRENTE PARA A RUA 
ESTANISLAU SCHUMANN, 
SAÍDA PARA CANOINHAS 
VALOR R$75.000,00  
(TELEFONES 47 36220767) 
OU 984320680-TIM, WATTS 
, FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY 

VENDO CHÁCARAS  
COM 15.000,00 M² A DEZ 
MINUTOS DO CENTRO NAS 
PROXIMIDADES DA VILA 
FUCK  EM CANOINHAS, 
ÓTIMO ACESSO , PREÇO 
POR ÁREA  R$200.000,00   
(TELEFONES 47 36220767) 
OU 984320680-TIM, 
WATTS, FALAR COM 
AMADEUS POLONISKY 

VENDE-SE CAMA DE 
SOLTEIRO EM ÓTIMO 
ESTADO, VALOR R$50,00 
FONE: 9 8446-9119

VENDE-SE TERRENO NA 
RUA ARTHUR BURGARDT 
NO BAIRRO TRICOLIN, EM 
CANOINHAS, MEDINDO 800 
M². AO LADO DO CENTRO 
DE CANOINHAS, PRÓXIMO 
A ESCOLA, ACADEMIA E 
MERCADO. ACEITA-SE 
TERRENO NO INTERIOR (ATÉ 
R$ 60.000) COMO PARTE DO 
PAGAMENTO.  
WHATSAPP: 9 9696 2010 

M.J. PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS. SOLDAS 
EM GERAL, REPAROS 
HIDRAULICOS E ELÉTRICOS. 
FABRICAÇÃO DE QRADES E 
PORTÃO FONE: 996723706, 
36220923 

VENDE-SE SÍTIO 4.100 M² C/ 
ÁGUA E LUZ LOCALIZADO NA 
CAMPINISHA 800M DA BR 
FONE: 996 72 3706 OU 
36220923.  VALOR: R$ 
90.000,00 

VENDE-SE COELHOS VIVOS 
TANTO PARA PRODUÇÃO 
OU PARA ABATE FONE: (47) 
3622-1428 OU 99945-6231

VENDE-SE MUDAS DE 
FRUTÍFERAS DE GABIROBA, 
PITANGA E CEREJA FONE: 
(47) 3622-1428 OU 99945-
6231 

VENDE-SE OU TRACA CASA 
DE ALVENARIA COM 13 
PEÇAS MEDINDO 200M² 

CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

LIGUE E ANUNCIE: (47) 3622-1571

COOPERATIVA DE TRABALHO MÉDICO DE CANOINHAS
CNPJ 04.336.294/0001-88 – NIRE 424.00017037

EDITAL DE CONVOCAÇÃO – ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DIGITAL

O Presidente da COOPERATIVA DE TRABALHO MÉDICO DE CANOINHAS, no uso das 
atribuições que lhe confere o artigo 43, inciso III do Estatuto Social, observando o disposto 
no art. 43-A da Lei nº 5.764/1971 e Instrução Normativa DREI nº 81, em especial atenção 
aos efeitos da Pandemia de COVID-19, CONVOCA todos os Cooperados da Cooperativa 
para participar da ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DIGITAL, a ser realizada de 
forma remota na sede da Unimed Canoinhas, sito à Rua 12 de setembro nº 760 – Centro 
– Canoinhas – Estado de Santa Catarina, às 17:00 horas do dia 10 de agosto de 2021, 
em primeira convocação, com no mínimo dois terços dos Cooperados em condições de 
votar; ou às 18:00 horas em segunda convocação, com no mínimo a metade e mais um dos 
Cooperados; ou ainda às 19:00 horas, em terceira e última convocação, com a presença de 
no mínimo 10 (dez) Cooperados, onde será discutida a seguinte:

ORDEM DO DIA 
1. Avaliar e deliberar sobre a aquisição e destinação de Ativos da Cooperativa; 

2. Avaliar e deliberar sobre a forma de atendimento à contrato Federativo;

3. Avaliar e deliberar sobre pedido de cooperação;

4. Avaliar e deliberar sobre pedido de credenciamento;

5. Avaliar e deliberar sobre pedido de extensão de credenciamento.

OBSERVAÇÕES:

a) Para efeito de cálculo de “quórum” de instalação, o número de Cooperados nesta data 
perfaz o total de 50 (cinquenta); 

b) A Ordem do Dia não demanda apresentação de documentos prévios para deliberação;
c) Não há documentos prévios exigidos para participação do Cooperado;
d) Todas as informações e conteúdo da reunião são de ordem sigilosa e de conhecimento 

restrito aos Cooperados e colaboradores cabíveis;
e) Os Cooperados participarão da Assembleia de forma REMOTA, inclusive exercendo o 

seu direito de voto verbalmente, através de link de plataforma digital a ser enviado pela 
Cooperativa até as 12:00 horas do dia 10/08/2021;

f) Cada cooperado é responsável por sua conexão de internet;
g) Por questões de segurança, o link de acesso à AGE DIGITAL será enviado para o 

e-mail dos Cooperados cadastrado na base de dados da Cooperativa;
h) Os Cooperados que desejarem alterar seu e-mail deverão solicitá-lo por meio do 

endereço gerencia@canoinhas.unimedsc.com.br, até as 17:00 horas do dia 09/08/2021.

Canoinhas, 29 de julho de 2021.

Dr. Filipe Farias Teixeira 
Presidente

NA RUA JOSÉ NEIRES 
CAVALHEIRO 491 BAIRRO 
SÃO CRISTOVÃO, FALAR 
COM MOACIR. FONE: (47) 
9 8869-6755, (47) 9 8880-
8260

VENDE-SE VAN PARA 
TRANSPORTE DE 
PASSAGEIROS CONTATO 
98824-5298 MODELO 
BOXER COM 15 LUGARES 
MODELO 2012 

VENDE-SE APARTAMENTO, 
EM CURITIBA NO BAIRRO 
REBOUÇAS, COM 2 
QUARTOS, VAGA DE 
GARAGEM, MOBILIADO. 
FONE: 47 3622-0808

VENDE-SE ESTOQUE DE 
ROUPAS DE INVERNO, 
SEMI-NOVO R$ 5,00 A PEÇA 
47 9 8426-9119 

VENDE-SE FOGÃO 
ELÉTRICO COM DUAS 
BOCAS, PARA MESA FONE: 
47 9 8426-9119

VENDE-SE MESA DE 
SINUCA OFICIAL, 1,40 
X 2,44M CONTATO 
WHATSAPP 47 9 9602-2291 

VENDE-SE LAVA-LOUÇAS,  
WHATSAPP 47 9 9602-2291

VENDE-SE LENHA DE 
EUCALIPTO SECA 9 9655-
9871 

VENDE-SE CASA NO 
BAIRRO CAMPO DA ÁGUA 
VERDE, EM ALVENARIA 
COM SALA COMERCIAL NA 
FRENTE E MORADIA ATRÁS 
RUA: BENTO DE LIMA 190 

COM ASFALTO R$200MIL 
WHATS: 47 9 9906 1525 OU 
9 88211738 

VENDE-SE OU TROCA-SE 
CASA NO BAIRRO ÁGUA 
VERDE RUA SERGIO GAPISK 
POR CASA EM JOINVILLE 
FONE: 9 9616 7854 

VENDE-SE TERRA PARA 
CONSTRUÇÃO FONE: 3622 
4321 OU 9 9966 0190

ALUGA-SE SALA 
COMERCIAL EM 
ALVENARIA, 90 M² NA RUA 
NAZIR CORDEIRO 389.

TRATAR COM YVAN NO 
TELEFONE 3624 1321.

VENDE-SE PALIO FIRE 
ANO 2003 EM EXCELENTE 
ESTADO DE CONSERVAÇÃO
R$ 8990,00 - TRATAR FONE 
47.9.89193005

VENDE-SE FORD FIESTA 
SEDÃ 1.0 FLEX ANO 2008 - 
CARRO DE UM UNICO DONO
COMPRADO NA GINAMBO 
FORD CANOINHAS, COM 71 
MIL KM ORIGINAIS.
R$ 18 MIL REAIS -  TRATAR 
FONE: 3622.7175. 

Os Membros da Sociedade Civil convidam e convocam todos os agricultores da Serri-
nha, município de Bela Vista do Toldo/SC. 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL DE CONSTITUIÇÃO DE AS-
SOCIAÇÃO, APROVAÇÃO DE ESTATUTO E ELEIÇÃO DA PRIMEIRA DIRETORIA A 
SER REALIZADA EM BELA VISTA DO TOLDO/SC, DIA 31  DE JULHO 2021, NA  RUA 
AUGUSTO KUCHLER N 222, CENTRO ,BELA VISTA DO TOLDO- SC RESIDÊNCIA  
DO SR. MAURO ROGERIO MACHADO MASSANEIRO.

 A ASSOCIAÇÃO DE AGRICULTORES E PRODUTORES RURAIS DA SERRINHA, 
através do Sr. Mauro Rogerio Machado Massaneiro representante dessa localidade, e 
demais membros da sociedade civil convidam e convocam todos os moradores da Serri-
nha, para Assembleia Geral da constituição da associação de Agricultores e Produtores 
Rurais.

EDITAL

Art. 1º- Ficam convocados todos os interessados, nos termos do artigo 53, “caput”, da 
Lei n° 10.406 de 10 de janeiro de 2002, (Código Civil Brasileiro), para a realização da 
Assembléia Geral de Constituição de Associação, aprovação de Estatuto e Eleição da 
Primeira Diretoria a realizar-se no próximo dia 31/07/2021, na Propriedade do Sr. Mauro 
Rogério Machado Massaneiro – Rua Augusto kuchler 222, Centro Bela Vista do Toldo/
SC. A convocação dar-se-á das 15:00 as 17:00 horas do dia mencionado, com qualquer 
número de pessoas onde instalar-se-á a Assembleia para deliberar sobre a seguinte 
ORDEM DO DIA:
01 – Constituição e criação da Associação;
02 – Apreciação e aprovação do Estatuto Social;
03 – Eleição de sua primeira Diretoria e de seu primeiro Conselho Fiscal;
04 – Posse da chapa eleita;

05 – e a definição da sede provisória.

 Art. 2º- Os interessados em concorrer à eleição dos membros da Diretoria e Conselho 
Fiscal da Associação deverão compor sua Chapa e fazer a inscrição da mesma com a 
Comissão Organizadora Pró-Associação no momento da Assembleia Geral

Art. 3º– O presente Edital de Convocação está publicado em locais de grande circulação 
e site de folha de Bela Vista do Toldo.
Bela Vista do Toldo, 26 de Julho de 2021.
MAURO ROGÉRIO MACHADO MASSANEIRO
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Governo e hospitais agilizam pós-pandemia  
A Federação dos Hos-

pitais Filantrópicos de SC 
(Fehosc) está concluindo 
uma proposta de oferta 
de serviços ao governo 
do Estado com o objetivo 
de formalizar um novo 
convênio para o pós-pan-
demia. A proposta serve 
para substituir o atual 
modelo, que é baseado 
no estado de calamidade 
pública e paga o teto dos 

recursos independen-
temente dos resultados. 
Após o fim desse período, 
o Estado será obrigado a 
retomar pagamentos por 

produtividade. Para man-
ter as estruturas de saúde, 
a Federação quer am-
pliar a oferta de serviços 
prestados, principalmente 
na área de saúde mental 
e hemodiálise, e também 
incluir hospitais que hoje 

estão fora do acordo. A 
ideia do governo é ampliar 
a verba dos atuais R$ 305 
milhões para cerca de R$ 
400 milhões. 

Após firmar enten-
dimento para proibir 
reajustes e benefícios a 
servidores que não os da 
saúde durante a pandemia, 
o Tribunal de Contas do 
Estado de Santa Catarina 
(TCE/SC) pode voltar atrás 
na decisão e definir uma 
nova diretriz para Estado 

e municípios. A possibili-
dade de mudar a posição 
partiu de um parecer da 
Procuradoria-Geral do 
Estado (PGE) que defende 

a legalidade de pagamento 
extra para professores da 
rede estadual de forma 
retroativa a 1º de fevereiro 
com um "piso" que chega-

ria a R$ 5 mil. O assunto 
foi discutido em sessão do 
TCE, mas ainda não houve 
reanálise. 

Caso o entendimento 
seja alterado, dará segu-
rança jurídica para os 
pagamentos que o Estado 
quer fazer aos professores. 
Na argumentação, a PGE 
afirma que a legislação do 
Novo Fundeb tem mais 
peso do que a Lei Com-
plementar 173, aquela que 
veda os reajustes para ser-
vidores até 31 de dezembro 
de 2021. E o Novo Fundeb 

obriga o poder público a 
aumentar o gasto com a 
folha de pagamento de pro-
fissionais ativos da educa-
ção e a deixar de computar 
aposentadorias dos inativos 
no mínimo constitucional 
da educação. É por essa 
obrigação legal que o go-
vernador Carlos Moisés da 
Silva anunciou um "piso" 
aos professores. 

Mas a revisão do TCE 
não beneficiaria apenas 
o Estado. Os municípios 
também precisam se 
adequar e cumprir metas 

na área da educação que, 
em alguns casos, só seriam 
alcançadas com o aumento 
de salário dos professo-
res. No mesmo sentido, 
os prefeitos teriam mais 
facilidade de cumprir o 
percentual obrigatório da 
área. Segundo o TCE, 19 
prefeituras não atingiram o 
valor em 2020.

O Estado também tem 
essa dificuldade. Até julho, 
21,8% da receita líqui-
da dos impostos foram 
investidos em educação. O 
mínimo é de 25%. 
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A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

JULIO CAVALHEIRO/SECOM

TCE estuda brecha para salários da educação

A média móvel de 
casos ativos de Covid-19 
em Santa Catarina 
caiu para 15 mil nesta 
semana, segundo dados 
da Secretaria de Estado 
da Saúde (SES). Este é o 
menor valor de 2021 e 
exemplifica a melhora 
de todos os indicadores 
de saúde após o avanço 
da vacinação no Estado. 
Em 30 dias, a redução 
da média móvel de casos 
ativos chegou a 29,5%. 
No mesmo sentido, a 
ocupação de leitos de 
UTI caiu para menos de 
80% e as internações por 
síndrome respiratória 
aguda grave reduziu 
34% em quatro semanas. 
Embora o cenário seja 
positivo, a chegada de 
novas cepas preocupa.  

Valor congelado para gasolina
Há quatro meses o governo de Santa Catarina mantém 

a base de cálculo para cobrança de ICMS sobre a gasolina 
comum em R$ 5,04. A Secretaria da Fazenda tem evitado 
alterar o valor com receio de promover novos reajustes no 
preço aos consumidores. Esse é o segundo menor valor 
do país, atrás apenas do Paraná (R$ 5,02). O maior é 
registrado no Acre (R$ 6,46). Entre janeiro e maio, Santa 
Catarina acumula alta de 2,8% nas vendas de combus-
tíveis e lubrificantes. A receita, no entanto, cresceu bem 
mais, 27,2%, fruto do encarecimento dos produtos. 

PARA NÃO FALTAR ENERGIA
A Federação das Indústrias de SC 

(Fiesc) e a Celesc assinaram (ao lado) 
um termo de cooperação para realiza-
rem ações conjuntas a fim de expandir 
o fornecimento de energia elétrica no 
Estado. As duas organizações pre-
tendem viabilizar o atendimento da 
crescente demanda do mercado, em 
especial o setor industrial. Segundo a 
Câmara de Comercialização de Energia 
Elétrica (CCEE), o Estado acumula au-
mento de 7,6% no consumo em relação 
a 2020, a maior alta do país. 

FILIPE SCOTTI/FIESC

Melhoria no próprio bolso
Uma pesquisa realizada com consumidores de Santa 

Catarina mostra que a situação financeira do catarinense 
melhorou em relação ao ano passado. O dado vai ao en-
contro da melhora dos indicadores econômicos de todos 
os setores. De acordo com o estudo, 29% dizem estar em 
situação financeira pior do que no ano anterior. Em 2020, 
esse percentual era de 44%. Já quem afirma estar finan-
ceiramente melhor do que no ano anterior somou 35%, 
contra 20% do ano passado. Aqueles em estabilidade 
(35%) permaneceram no mesmo patamar. 

Medida pode 
salvar as contas 
de municípios e 
garantir mínimo 
constitucional

Aposta dupla nas vendas  
Para 52,3% dos lojis-

tas de Santa Catarina, o 
comportamento dos con-
sumidores mudou desde 
o início das restrições im-
postas pela pandemia. É o 
que mostra uma pesquisa 
da Federação das Câmaras 
de Dirigentes Lojistas de 
SC (FCDL/SC). O estudo 
aponta que, enquanto 
50,3% dos estabelecimen-

tos atendem apenas de 
forma presencial, 47,2% 
das lojas se adequaram 
ao sistema híbrido, com 
pontos de venda físicos 

e online. A medida visa 
atender tanto as vendas 
pela internet quanto a 
pesquisa de preço, muitas 
vezes realizada de forma 
virtual. Segundo os dados 
da FCDL, os lojistas estão 
otimistas neste segundo 
semestre e projetam um 
aumento nas vendas de 
Dia dos Pais com incre-
mento próximo a 4,5%. 

Apoio para ações sociais 
A Companhia de Gás 

de SC (SCGÁS) assinou no 
mês de junho um proto-
colo de intenções com a 
Fundación Avina a fim de 
desenvolver uma estraté-
gia de investimento em 
ações sociais no território 
catarinense. A instituição 

latino-americana tem ex-
periência em promoção de 
iniciativas socioambientais 
e dará suporte técnico na 
estruturação de editais, no 
comitê interno de análise 
de projetos e no monito-
ramento e execução das 
atividades apoiadas pela 

Companhia. “A SCGÁS 
é uma promotora do 
desenvolvimento socioe-
conômico. Contudo, com-
preendemos que podemos 
fazer mais, desde que com 
o método adequado" disse 
o presidente da empresa, 
Willian Lehmkuhl.
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